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EMERGENZA IDRICA

di FABRIZIO DI VITO

POTENZA - La crisi idrica
in Basilicata rischia di
assumere i contorni di
un’emergenza senza pre-
cedenti. Alla compren-
sibile preoccupazione di
cittadini, agricoltori, sin-
daci e associazioni, però,
a livello istituzionale (fat-
ta eccezione per i tavoli
emergenziali convocati
nei giorni scorsi dai pre-
fetti sia a Potenza che a
Matera) fa da contraltare
un’inerzia davvero diffi-
cile da comprendere, e
soprattutto, da giustifi-
care. A oltre due mesi
dalle elezioni regionali
del 21 e 22 aprile scorsi,
la Regione Basilicata
non ha ancora una nuova
giunta. Una lunghissima
fase di stand-by che stona
in modo evidente con le
tante questioni urgenti
sul tavolo. A cominciare,
appunto, dall’emergenza
siccità. La situazione più
complicata, almeno per
i consumi idrici dome-
stici, è senza dubbio
quella dei 28 Comuni
(26 in provincia di Po-
tenza e 2 in provincia di
Matera) che si servono
dell’impianto di solleva-
mento idrico della Ca-
mastra che si trova in
territorio di Trivigno.
Alla siccità degli ultimi
mesi e al crollo dei livelli
di acqua negli invasi lu-
cani, infatti, si è aggiunta
la criticità della rottura
di due pompe di solle-
vamento dell’impianto,
ormai risalenti agli anni
‘80 (L’adduzione idrica
in Basilicata ai singoli
abitati è in gran parte
garantita
tramite il
solleva-
mento delle
portate
idropotabi-
li. A causa
dell’orogra-
fia del ter-
ritorio è ne-
cessario
l’utilizzo di
peculiari
impianti
elettromec-
canici fina-
lizzati al
prelievo
delle acque
sorgentizie o potabiliz-
zate e disponibili a quote
inferiori, e al trasporto
ai serbatoi cittadini si-
tuati a quote superiori,
ndr) . I tempi di ripristino
sono stati quantificati
al massimo in una ven-
tina di giorni, ma l’esa-
sperazione dei cittadini
è già alle stelle. Perchè
dalle interruzioni idriche
nella fascia oraria sera-
notte (gli avvisi di Aql
riportano spesso sospen-
sioni dalle 21 alle 6 del
mattino successivo) si
sta passando rapidamen-

te e, spesso anche senza
adeguato preavviso, a
sospensioni dell’eroga-
zione dell’acqua che si
prolungano addirittura
per 24 ore, come acca-
duto, ad esempio, nella
giornata di ieri in tante
zone della città di Po-
tenza, confermato dai
post di denuncia pub-
blicati sui social network
in risposta agli annunci
relativi alle sospensioni
idriche. E in alcune zone
del capoluogo sono già
spuntate le prime auto-
botti. Le nuove pompe

le che stiamo vivendo
in questi giorni. E se,
nonostante il caldo estivo,
rinviare di qualche ora
una doccia, una lavatrice
o una lavastoviglie, non
è certo la fine del mondo
(sempre che il disagio
sia effettivamente limi-
tato a questi intervalli
di tempo e non si pro-
tragga per giornate in-
tere), non altrettanto può
dirsi per le gravi riper-
cussioni che l’emergenza
idrica sta provocando
sulle attività commerciali
e sulle aziende agricole.

I Comuni continuano a
dichiarare lo stato di ca-
lamità, le associazioni
agricole chiedono altret-
tanto alla Regione Basi-
licata.

AMENDOLA – E in-
tanto il deputato del Pd,
Enzo Amendola (eletto
in Basilicata) incalza Re-
gione e governo. “La sic-
cità sta mettendo in gi-
nocchio la Basilicata. Ci
avviamo verso un’estate
complicata e, già ora, le
precipitazioni hanno avu-
to un crollo medio di
oltre il 40%, con il risultato
di avere un calo di quasi
200 milioni di metri cubi
di acqua rispetto all’anno
scorso. La situazione è
già molto grave”. “L’au-
mento delle temperature
ci porta verso una vera
e propria emergenza per
il comparto agricolo, ma
non solo. Anche la rac-
colta cerealicola, la pros-
sima stagione olivicola,
l’industria e il comparto
turistico andranno presto
in sofferenza. Aspettiamo
ancora gli interventi an-
nunciati dalla Regione
Basilicata e dal commis-
sario straordinario per
l’emergenza idrica no-
minato dal Governo già
un anno fa. Per ora - pro-
segue- solo parole e la-
cune gravissime in ter-
mini di programmazione
e gestione dell’acqua.

Anche le ri-
sorse del
Pnrr sono
state utiliz-
zate poco e
male, e il
prezzo lo
pagano cit-
tadini e im-
prese. Ho
presentato
un’interro-
gazione ur-
gente al Go-
verno – pro-
segue
Amendola -
in cui chie-
do venga af-

frontata tempestivamen-
te l’emergenza idrica, at-
traverso un piano chiaro
di interventi sulla rete e
sulle infrastrutture e
delle forme di sostegno
per i comparti economici,
a partire dall’agricoltura,
già sotto stress per via
della siccità. Inoltre chie-
deremo, insieme al ca-
pogruppo Pd Simiani in
commissione Ambiente,
l’audizione di Nicola
Dell’Acqua, Commissario
Straordinario nazionale
per l’adozione di inter-
venti urgenti connessi
al fenomeno della scar-
sità idrica, nominato più
di un anno fa, per chie-
dere conto della sua at-
tività per quel che con-
cerne la Basilicata. Pre-
sidente Bardi, non c’è
più tempo, bisogna in-
tervenire subito”.

Enormi disagi anche per le attività
commerciali, agricoltura sempre più
in ginocchio. E intanto Amendola

(Pd) incalza Bardi e chiede risposte
al governo con un’interrogazione

La siccità è solo uno dei problemi, la
vera criticità riguarda la riparazione

di due pompe di sollevamento
dell’impianto Camastra installate

circa quarant’anni fa

Una delle
pompe di
solleva-
mento
dell’im-
pianto della
Camastra
che serve 28
comuni
della
Basilicata,
tra cui il
capoluogo di
regione

Potenza senz’acqua, cittadini sempre
più esasperati: ecco le prime autobotti
Intanto la Regione resta a guardare

di sollevamento per l’im-
pianto della Camastra
sono disponibili dal 2022,
ma fino ad oggi non era-
no ancora state messe
in funzione. Ora, con il
contrattempo del mal-
funzionamento verifica-
tosi già in piena emer-
genza siccità, la “frittata”
è fatta. E non sarà affatto
semplice trovare solu-
zioni. Colpa di una man-
cata programmazione e
di una gestione poco
oculata di una risorsa
così importante come
l’acqua. Il tutto certificato

dai numeri, con l’ultimo
rapporto Istat pubblicato
nello scorso mese di
marzo che ha consegnato
proprio alla Basilicata
la poco onorevole “ma-
glia nera” per le reti idri-
che “colabrodo” che por-
tano a disperdere qual-
cosa come il 65% del-
l’acqua potabile nelle
reti idriche. Numeri che
dimostrano come molto
si poteva fare e ancora
di più si dovrà fare per
evitare che in futuro pos-
sano ripetersi situazioni
di emergenza come quel-
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EMERGENZA IDRICA

“Emergenza idrica senza precedenti,
bisogna subito risalire all’origine del 
problema. Sarò il sindaco del fare”

POTENZA - Crisi idrica,
ma non solo. Il neo
sindaco di Potenza,
Vincenzo Telesca, in
attesa della proclama-
zione ufficiale che tra
qualche giorno (al mas-
simo una settimana)
gli consentirà di svol-
gere operativamente il
proprio ruolo, risponde
alle provocazioni e alle
polemiche degli ultimi
giorni e annuncia quali
saranno le linee guida
della sua azione di go-
verno. Prima però, an-
cora uno squardo al-
l’eloquente responso
consegnato dalle urne
lunedì scorso dopo il
turno di ballottaggio
che lo ha visto battere
nettamente il candidato
di centrodestra, Fran-
cesco Fanelli, esponen-
te della Lega: “Le pre-
ferenze accordate a me
al ballottaggio sono
state circa il doppio di
quelle del mio compe-
titor. Dunque, chi at-
tende risposte alle pro-
vocazioni rimarrà de-
luso. Rappresento il
“miglioramento“, un
miglioramento che pas-
sa attraverso i fatti e
non le chiacchiere.
Non appena sarò pro-
clamato Sindaco, par-
leranno i fatti, non le
illazioni o i proclami
vuoti. Sono un uomo
del fare e non del dire.
Conosco la macchina
amministrativa e per
me parleranno sempre

e solo gli atti, con un
unico faro: il bene co-
mune, e un unico da-
tore di lavoro: i citta-
dini”. Arrivano anche
i primi indizi in chiave
giunta: “Sono già al
lavoro per formare una
squadra fatta di merito
e competenza, sia per
l’esecutivo politico, sia,

e soprattutto, per quello
tecnico. La mia sarà
una rivoluzione miglio-
rativa, nei toni, nei mo-
di e nella sostanza”. E
poi ancora una risposta
alle polemiche degli
ultimi giorni sulla com-
pravendita immobiliare
con il Comune di Po-
tenza: “Potenza - evi-

denzia il neo primo
cittadino del capoluogo
di regione - non ama
gli urlatori, i venditori
di fumo e gli azzecca-
garbugli. Mi fa sorri-
dere che, dopo un ri-
sultato così netto al
ballottaggio, ci sia an-
cora chi tenta di scal-
fire la volontà popolare

con mezzucci subdoli.
Provocazioni a cui, lo
dico una volta per tutte,
non cadrò. Il popolo
ha scelto me perché
sono così. Qualcuno
se ne faccia una ragio-
ne”. Tra le prime criti-
cità che si troverà a
dover affrontare Tele-
sca spicca senza dubbio
la gravissima emergen-
za idrica in corso: “In
queste ore stiamo as-
sistendo nel capoluogo
e non solo, a una crisi
idrica senza precedenti.
Su questo ho le mani
legate, la gestione del
Comune è ancora affi-

data a Mario Guarente
in attesa della procla-
mazione ufficiale. Ma
nel frattempo ho già
avviato uno studio per
comprendere non la
causa del sintomo, ma
l’origine del problema.
Le nuove elettropompe
per distribuire l’acqua
nelle case dei lucani
sono state acquistate
nel 2022. Qual è la si-
tuazione ad oggi? Sono
state installate? E se
sono state installate,
sono state collaudate?
E all’eventuale collau-
do è seguita un’ade-
guata manutenzione?
Solo rispondendo a
questi quesiti si riu-
scirà a comprendere
l’origine della criticità,
al netto di invasi più o
meno vuoti o pieni”.
Infine l’auspicio per il
futuro e per la sua azio-
ne di governo alla guida
del capoluogo di re-
gione: “La stagione
dell’approssimazione,
delle pezze e non delle
soluzioni alla radice
dei problemi è finita.
Non vedo l’ora di poter
iniziare a lavorare an-
che su questo. Ancora
qualche giorno di pa-
zienza, ma ci siamo.
Insieme costruiremo
una Potenza migliore”.

Il neo sindaco di Potenza, Vincenzo Telesca

Potenza, il neo
sindaco Telesca a

tutto campo in
attesa della

proclamazione
ufficiale: “Ho in
mente la giunta,
la mia sarà una

rivoluzione”

Europa Verde Avs chiede al prefetto un’indagine urgente sulla crisi idrica a Potenza

“Prendere provvedimenti nei confronti dei
responsabili di questa grave inefficienza”

POTENZA - “Europa Verde
Avs, ha predisposto una
interrogazione parlamen-
tare ed ha inviato una
lettera al prefetto per ri-
chiedere un’indagine ur-
gente sulla sospensione
del servizio idrico a Potenza
e provincia”. Lo evidenziano
il coordinatore regionale,
Giuseppe Digilio e il com-
ponente dell’esecutivo na-

zionale, Donato Lettieri
che proseguono: “La man-
canza d’acqua ha causato
notevoli disagi ai cittadini,
e le spiegazioni finora
fornite non sono sufficienti
a chiarire le cause del pro-
blema. Se fosse vero che la
carenza d’acqua è dovuta
non solo ai cambiamenti
climatici, ma bensì all’aper-
tura delle paratie per age-

volare il deflusso degli in-
vasi, la situazione sarebbe
ancor più grave. Questo
potrebbe essere il risultato
di un problema tecnico,
come la mancanza di col-
laudo del manufatto, o peg-
gio, della mancanza di ap-
provvigionamento di una
pompa dell’impianto idrico.
Europa Verde AVS, pur
consapevole della crisi cli-

matica e dell’utilizzo indi-
scriminato della risorsa
acqua, sottolinea l’impor-
tanza di accertare rapida-
mente le responsabilità e
chiede, ove siano indivi-
duate le cause, che vengano
presi provvedimenti nei
confronti dei responsabili
di questa grave inefficienza.
È inaccettabile che un ser-
vizio pubblico essenziale

come quello idrico possa
essere interrotto per ragioni
tecniche o di cattiva ge-
stione. Si auspica che detta
criticità, non sia diretta
conseguenza del regalo
che la passata Giunta Re-
gionale fece prima al di-
stretto idrografico dell’Ap-
pennino meridionale, e ora
alla nuova società voluta
dal ministero dell’agricol-
tura e della sovranità ali-
mentare, Acque del Sud
spa. La Basilicata ricca di
risorse, continua ad essere
depredata. La comunità lu-
cana ha il diritto di ricevere

spiegazioni chiare e tem-
pestive, e soprattutto di ve-
dere risolto il problema
nel più breve tempo possi-
bile. Non ultimo se ci sono
ulteriori regali a una futura
società che si occuperà
dell’intera struttura della
rete idrica denominata ac-
que del mezzogiorno. Eu-
ropa Verde AVS continuerà
a monitorare la situazione
e a sollecitare le autorità
competenti affinché ven-
gano prese tutte le misure
necessarie per ripristinare
il servizio idrico e prevenire
futuri disservizi”.

Digilio e Lettieri: “E’ inaccettabile
che un servizio essenziale venga
interrotto per cattiva gestione”

Schema Ofanto, la Cia dice sì
alla compensazione dalla Puglia

POTENZA - Cia-Agricoltori
sostiene la richiesta avan-
zata dal Consorzio di Bo-
nifica Basilicata di effettuare
operazioni di compensa-
zione (anche parziale) da
parte di Acquedotto Pu-
gliese riguardo i volumi
di acqua disponibile nello
schema idrico Ofanto. Tale
operazione viene effettuata
per esigenze contingenti
in attesa del riparto della
risorsa che il Comitato di
Coordinamento dell’Ac-
cordo di Programma Pu-
glia-Basilicata deve definire
nei prossimi  giorni. La
posizione espressa dal Pre-

sidente del CdB Musacchio
tiene conto sia dell’esiguità
dell’attuale disponibilità
(circa 400 l/secondo al par-
titore), sia delle previsioni
metereologiche per i  pros-
simi giorni nei quali si
prevedono  punte di caldo
superiori ai 40 gradi. Motivi
e condizioni queste che
generano forti preoccupa-
zioni ed allarme nel mondo
agricolo che ha deciso di
ufficializzare lo stato di

agitazione allo scopo di
richiamare l’attenzione e
la relativa predisposizione
di atti concreti e risolutivi
da parte delle Istituzioni e
dagli Enti competenti  che
oggi non si rendono conto
delle grandissime perdite
a cui si rischia di assistere
oltre a non valutare i riflessi
negativi che  la mancata
autorizzazione di queste
operazioni  determinano
perdita di redditi, di lavoro

e di occupazione. La riu-
nione della segreteria tec-
nica dell’Accordo di Pro-
gramma si terrà il 1 luglio
e - sottolinea Cia Agricoltori
Matera e Potenza – non si
può aspettare quella data.
Acquedotto Pugliese sta
perdendo tempo e riget-
tando senza motivate ra-
gioni le  proposte com-
pensative avanzate, da ge-
stire peraltro su altri schemi
idrici in modo da non pe-
nalizzare altri areali e le
relative produzioni garan-
tendo sufficiente risorsa
idrica al territorio dell’
Ofanto”.
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I FATTI DEL GIORNO

Ieri il Consiglio confederale nel Centro Polifunzionale Caritas per lanciare un messaggio di comunità e cooperazione

“Un Piano del lavoro per evitare il declino”
La Uil alla Regione: “I dati sulla povertà e sull’occupazione precaria impongono un immediato cambio di passo”

Nelle foto il
Consiglio
confederale
della Uil che
si è svolto
ieri mattina
a Tito Scalo
presso il
Centro
Polifun-
zionale
della
Caritas

Nella foto in
basso
l’intervento
del segre-
tario
regionale
della Uil,
Vincenzo
Tortorelli,
durante il
Consiglio
confederale
di ieri a Tito
Scalo

di ARTURO GIGLIO

TITO SCALO – La Uil torna
nella “Casa degli invisibili”
(il Centro Polifunzionale
Caritas) di Tito Scalo (dopo
il precedente Consiglio di
gennaio) per aggiornare
analisi e proposte sulla si-
tuazione economica della
regione con chi è “in trin-
cea” come la Caritas e chi
“osserva” l’andamento co-
me la Banca d’Italia. Diri-
genti, quadri e delegati
della Uil provano a diven-
tare “comunità” adeguan-
do la “mission” del sinda-
cato già “sindacato delle
persone”. Al Consiglio
Confederale è il messaggio
di Mons. Davide Carbo-
naro, presidente Cei Basi-
licata e arcivescovo di Po-
tenza, ad aprire i lavori
senza lasciare spazio a
formalità e
retorica. Un
messaggio
che va subi-
to alla do-
manda  cen-
trale: quanto
peserà l’Au-
tonomia Dif-
ferenziata
sulla soffe-
renza degli
“invisibili”?.
“Vogliamo declinare parole
come comunità, solidarietà,
cooperazione che sono
nel Vangelo – dice Mons.
Carbonaro alla sua prima
uscita in un’iniziativa pub-
blica – piuttosto che quelli
di divisione e autonomia
differenziata. Aiutateci ad
essere ascoltati”. Le parole
del vescovo introducono
riflessioni e dati con  Ma-
rina Buoncristiano, diret-
trice Caritas Potenza e
Carmen Tito volontaria.
Buoncristiano non gira
intorno al problema di
tutti i problemi che è la
precarietà. “Con i contratti
a tempo – dice – si è pre-
carizzata l’esistenza della

persona. Da noi arrivano
persino capofamiglia con
la laurea che non ce la
fanno più”. Carmen pre-
senta uno spaccato di
ascolto che riguarda 300
famiglie aiutate dalla Ca-
ritas (più 27,4% in un anno)

e rimanda al
nuovo Rap-
porto che sa-
rà presenta-
to a luglio. I
volti e i pro-
fili dei vec-
chi e dei
nuovi poveri
sono deli-
neati con
chiarezza: il
58,2% è don-

na, età 45-54 anni. Sono
soprattutto gli esclusi dal
Reddito di Cittadinanza,
il 20,8% con lavori precario,
il 17,8% licenziato. Gennaro
Sansone, capofiliale di Po-
tenza Banca d’Italia, prima
di presentare con le slide
il recente Rapporto sul-
l’economia regionale, espri-
me “grande apprezzamen-
to” al lavoro di Uil come
della Caritas. “L’assemblea
– afferma – è un segnale
positivo del ruolo che pos-
sono svolgere i corpi in-
termedi con la lettura delle
questioni sociali e con
l’attività rivolta ad inter-
cettare domande e bisogni.
C’è bisogno di più con-

fronto specie in questa
fase storica per il Paese”.
Nel 2023 l’economia lucana
ha rallentato per effetto
dell’indebolimento della
domanda interna e del
ciclo economico globale.
Secondo le stime dell’in-
dicatore trimestrale del-
l’economia regionale svi-
luppato dalla Banca d’Italia,
l’attività economica è au-
mentata dello 0,5 per cento
a prezzi costanti, in misura
più contenuta rispetto al
Mezzogiorno e all’Italia
(rispettivamente 0,7 e 0,9
per cento). Il neo sindaco
di Tito, Fabio Laurino ha
portato la testimonianza
di un piccolo paese che
uscirà “con le ossa rotte”
dall’attuazione dell’Auto-
nomia Differenziata. “Ab-
biamo avviato un metodo

il comparto di San Nicola
di Melfi, in particolare
l’indotto. Serve che la Re-
gione faccia la sua parte
condividendo il Patto per
Melfi”. Su petrolio: “dopo
trent’anni di estrazioni e
di significativi introiti , è
cruciale che Eni sia chiara
e trasparente nella piani-
ficazione del futuro. De
Scalzi ha il dovere di pre-
sentare i piani futuri e di-
scuterli anche con chi rap-
presenta i lavoratori. Noi
siamo pronti a fare le
nostre proposte”. Quanto
all’Autonomia Differenziata
il segretario nazionale con-
federale Santo Biondo ha
riferito del documento ap-
provato ieri l’altro dal-
l’Esecutivo Nazionale Uil.
“La UIL non si sottrarrà ai
tavoli Regionali che ver-
ranno convocati sul tema,
ma contrasterà con tutte
le sue forze e in tutte le
forme democratiche a di-
sposizione l’applicazione
di questa Legge, anche at-
traverso un impegno di-
retto nella costituzione di
Comitati referendari per
la sua abrogazione.  Non
ci possiamo permettere
che i diritti di cittadinanza
vengano garantiti a se-
conda della zona geografica
in cui si nasce o si risiede”.
“Abbiamo un governo alla
Giano Bifronte nei con-
fronti del Sud: da una
parte vuole dare l’imma-
gine di Governo federale
con l’Autonomia Differen-
ziata dall’altra accentra
ogni potere con la ZES
Unica che ha la governance
a Roma, toglie risorse
locali e tarpa le ali allo
sviluppo del Mezzogiorno”.
“Per noi ci sono diritti
fondamentali delle persone
che non possono e non
devono essere oggetto di
autonomia differenziata:
diritto all’istruzione, diritto
alla salute e sicurezza, di-
ritto al lavoro”.

Tortorelli:
“Contrasteremo
in tutte le forme
democratiche la

riforma
dell’Autonomia
Differenziata”

sicuramente innovativo
per far diventare il sinda-
cato di comunità azione
condivisa – spiega il se-
gretario regionale Uil Vin-
cenzo Tortorelli - raffor-
zando i valori di apparte-
nenza e di partecipazione,
che sono i valori storici
del riformismo della Uil.
Comunità, una parola che
per noi significa condivi-
dere con le lavoratrici, i
lavoratori e tutte le persone
l’obiettivo comune del
bene collettivo”.  Poi ri-
vendica un cambio di
passo alla Regione: “I dati
e il profilo statistico della
Basilicata ci dicono una
cosa sola: o si prende un
cammino nuovo e si im-
postano scelte di politiche
regionali diverse, dal pas-
sato recente e precedente,

o si rischia un inevitabile
declino della regione. Serve
un cambio di politiche nei
grandi quadri dell’econo-
mia e della società”. Il ca-
pitolo nuova Giunta Re-
gionale. “Presenteremo
alla prossima giunta re-
gionale – annuncia Torto-
relli - un documento stra-
tegico perché la nuova
pianificazione regionale
deve prendere la forma di
un vero Piano del lavoro.
Questo è l’impegno prio-
ritario che chiederemo al
nuovo Governo Bardi sem-
pre pronti a riprendere la
mobilitazione se non si
creeranno le condizioni
di una svolta nel metodo
della concertazione.  Negli
ultimi anni abbiamo più
volte segnalato la man-
canza in Basilicata di un
corretto metodo di con-
fronto, sia istituzionale
che politico con le forze
sociali della regione. La
verità – spiega il segretario
Uil - è che cerchiamo la
politica, quella vera, quella
nobile e visionaria, quella
che guida i processi e non
si nasconde nei calcoli e
tattiche quotidiane di corto
respiro, quando invece le
cose da fare sono deter-
minanti per la comunità
regionale. Così non è stato
finora. Ma aspettiamo il
profilo della nuova Giunta
e ci aspettiamo da questa
non solo il cambio del
metodo ma un confronto
vero nel merito praticando
l’unica strada che cono-
sciamo che è la concerta-
zione sociale”. Su Stellan-
tis: “La conferma dei cinque
modelli da parte di Stel-
lantis a Melfi con la nuova
versione ibrida della Jeep
Compass  è un passo in
avanti  importante per il
rilancio, attraverso il mo-
tore ibrido, della produ-
zione Stellantis in Basili-
cata e in Italia. Ma da sola
non è sufficiente a salvare
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  ono stati consegnati ieri, a Potenza, i
Co-Innovation Award di Basilicata Open
LAB, il programma per il sostegno all’in-

novazione e all’imprenditoria della Regione
Basilicata, realizzato da Eni, con il supporto di
Shell Italia E&P, attraverso Joule, la scuola di
Eni per l’Impresa e con i partner PoliHub e
Consorzio ELIS. 
I sei progetti vincitori, costituiti da una startup
proveniente da tutta Italia e da un’azienda lu-
cana, sono:

SABIA & C – RehouseIt 
Rehouseit e Sabia & C. sperimenteranno l’uti-
lizzo di un materiale a basso impatto ambien-
tale, che sostituisce quello attualmente in uti-
lizzo per il riempimento e il ripristino dello
scavo eseguito per la posa di condotte per la
distribuzione del gas. 

Bloom – SMUSH Mate-
rials
La collaborazione tra SMUSH
e Bloom mira a sviluppare
un nuovo packaging per i
prodotti dell’azienda a partire
dai sottoprodotti della distil-
lazione della lavanda che
questa genera, dando la
possibilità alla startup di te-
stare una nuova applicazione
industriale del micelio. 

Ranch Vito – Green Gree-
ner 
La startup innovativa Green
Greener e Ranch Vito con-
durranno una sperimenta-
zione per valutare l’efficacia
del biostimolante GG1 nel
migliorare la resa delle colture
coltivate in biologico anche
in risposta alle sfide del
cambiamento climatico. Que-
sto studio si propone di for-
nire dati concreti sulla po-
tenzialità delle strategie bio-
tecnologiche avanzate nel-
l’agricoltura sostenibile.

Ditta Individuale Michele
Leone – SunCubes 
SunCubes e l’azienda agri-
cola Michele Leone, sperimenteranno un si-
stema di ricarica wireless per droni tramite
tecnologia laser. L’obiettivo è aumentare l’au-
tonomia di questi dispositivi, consentendo un
monitoraggio più puntuale e preciso delle
colture.

DG Impianti – PIPEIN
Il PoC proposto da PIPEIN | Deep Diagnostic
Robotics e DG Impianti consiste nell’ispezione
di un tratto di tubatura appartenente al
vettore Pertusillo situato nel comune di Mis-
sanello (PZ). La sperimentazione prevede
una ricostruzione 3D tramite telemetria laser
da drone e fotogrammetria interna da ROV
mirata a valutare lo stato di degrado della
condotta.

Cascione Autotrasporti – Keet 
Keet e Cascione Autotrasporti intendono
testare la soluzione della startup su un cam-
pione selezionato di camion dell’azienda, al
fine di generare una soluzione che possa per-
mette alle aziende di logistica e trasporti di
monitorare accuratamente le emissioni di
CO2, per la redazione del Bilancio di Sosteni-
bilità, obbligatorio dal 2025 per le medie e
grandi aziende italiane. Inoltre, la soluzione
permette di migliorare lo stile di guida degli
autisti, contribuendo a ridurre le emissioni di
Co2 per km percorso.

Menzione speciale a DIAN e Overspace
Aviation per il potenziale impatto sul territorio
della sperimentazione proposta, che mira a

S

utilizzare droni e satelliti per garantire la
qualità delle acque, iniziando con il monito-
raggio innovativo della diga di Monte Cotugno
in Basilicata.

I progetti selezionati si sono aggiudicati un
grant in denaro e la possibilità di avere
accesso a un programma di supporto allo svi-
luppo della sperimentazione di tre mesi con
l’affiancamento di mentor e coach di PoliHub
e Joule.

Basilicata Open LAB è uno dei Progetti di Svi-
luppo promossi dai contitolari della Conces-
sione Val d’Agri previsti dal Nuovo Protocollo
di Intenti (cosiddetti progetti “Non Oil”). La
Call for Innovation che ha portato alla selezione

dei progetti vincitori era focalizzata su quattro
settori chiave: bioenergia, agritech, edilizia e
mobilità sostenibile, con l’obiettivo di generare
esperienze innovative da validare sul territorio
lucano, grazie al supporto di competenze
specialistiche e finanziamenti. 

“L’esperienza negli ultimi anni a supporto
dello sviluppo imprenditoriale in Basilicata –
sostiene Mattia Voltaggio, Head of Joule,
la Scuola di Eni per l’impresa - è stata ap-
prezzata dal territorio e dalle istituzioni. Per
questo motivo abbiamo esteso la nostra
azione di scouting dall’agritech alla bio-energie
fino alla mobilità sostenibile e alle smart
cities. Le soluzioni individuate spaziano dai

nuovi materiali al-
l’efficienza dei con-
sumi, passando per
la riduzione degli
sprechi idrici al pac-
kaging sostenibile.
I numeri racconta-
no questo impe-
gno: 120 startup
da tutta Italia hanno
risposto alla nostra
call di innovazione,
50 aziende lucane
si sono candidate
per lo sviluppo di
progetti generando
oltre 200 match di
business. Attraverso
il “Lucania Camp”
abbiamo inoltre for-

mato 24 giovani talenti mettendo a disposi-
zione le competenze dei nostri mentor ed
ora è in partenza l’attività di sportello di inno-
vazione rivolta a startup, spinoff e team im-
prenditoriali che si candida a diventare un
punto di riferimento locale per chiunque
voglia fare impresa in Basilicata”.

“Come PoliHub, comprendiamo profonda-
mente le esigenze delle nuove imprese inno-
vative, specialmente durante la fase cruciale
di identificazione di un problema specifico e
di analisi di quanto la soluzione è in grado di
soddisfare i bisogni del mercato, in cui il pro-
cesso di validazione rappresenta un tassello
fondamentale per la crescita della startup. In
Basilicata, le aziende locali sentono l’esigenza

di innovare per essere sempre più competitive
e sostenibili - afferma Marco Bocciolone,
Presidente di PoliHub. Il nostro lavoro di
matching, realizzato al fianco di Eni Joule, per-
mette di creare sinergie tra startup innovative
provenienti da tutta Italia e le imprese lucane,
che in questo modo si aprono al mondo del-
l’innovazione. Questo processo non solo
porta benefici tecnologici e di sviluppo eco-
nomico in Basilicata, ma ha anche il potenziale
di fungere da modello per l’intero Sistema
Paese. Crediamo fermamente che investire
nell’innovazione e nella collaborazione sia la
chiave per un futuro di crescita”.

“Basilicata Open LAB in questo primo anno di
progetto ha posto le basi per costruire un
Hub fisico e digitale, avviando attività mirate al
coinvolgimento di vari stakeholder – afferma
Luca Profico, Head of Territorial Innova-
tion di Consorzio ELIS - I giovani lucani in-
nanzitutto, con il programma formativo, “Lu-
cania Camp”: 8 settimane di formazione su
soft e hard skills, mirato a preparare i giovani
aspiranti imprenditori innovativi al mondo del
lavoro. I professionisti e le aziende sono stati
coinvolti con incontri verticali su temi individuati
di interesse. Infine, abbiamo agganciato startup,
ragazzi ed esperti con il programma di Men-
toring supportato dall’hub digitale che ha per-
messo l’abbinamento di oltre 30 stakeholder
con il fine ultimo di accrescere la consapevo-
lezza di business, le hard skills da raggiungere
e la scelta delle figure del team per portare
avanti in un progetto innovativo con uno
schema di 3 incontri di approfondimento”.

TUTTI I PARTECIPANTI

Assegnati i Co-Innovation Award
di “Basilicata Open LAB” 
Sono sei i progetti vincitori del programma per il sostegno all’innovazione e all’imprenditoria
realizzato da Eni, con il supporto di Shell Italia E&P, attraverso Joule, la scuola di Eni per l’Impresa
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I FATTI DEL GIORNO

Indotto Stellantis, Uilm e Fismic chiedono risposte: “La transizione non lasci nessuno per strada”

“Sui lavoratori della Fdm è
calato un silenzio assordante”
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MELFI - “Dopo l’interna-
lizzazione avvenuta nel
mese di gennaio delle at-
tività della Fdm da parte
di Stellantis, abbiamo
provveduto, in data 9 mar-
zo, a depositare una diffida
accertativa con richiesta
di tentativo di concilia-
zione innanzi alla ITL di
Potenza, perché riteniamo
che i lavoratori Fdm deb-
bano seguire le attività e
pertanto essere assorbiti
da Stellantis”. E’ quanto
evidenziano in una nota
congiunta Uilm e Fismic
che proseguono: “Sicura-
mente questa è una nostra
opinione suffragata da
fatti chiari e concreti ma
rispettosi delle norme,
delle leggi e degli enti

preposti; riteniamo che
non si può, di fronte a 50
padri di famiglia che ad
oggi vivono di ammortiz-
zatori sociali, non dare la
priorità alla verifica in
oggetto. Il silenzio ormai
è assordante su questa vi-
cenda che fa il paio anche
con gli impegni presi sia
dal ministro Urso che dal
ministro del lavoro anche
in relazione alla cassa in-
tegrazione che, anche per
i lavoratori Las, prevedeva
un impegno concreto con
un aiuto del 20% delle ore
a carico azienda, anche
questo ad oggi latitante.
Ci appelliamo al senso di
responsabilità di tutti af-
finché questi processi di
transizione non lascino

nessuno per strada e ci
appelliamo agli enti pre-
posti affinché diano prio-
rità ad istanze vere nel
bene dei lavoratori”.

Anche un lucano nella delegazione
italiana del G7 dell’Istruzione

POTENZA- C’è anche un lucano nella delegazione
italiana del G7 dell’Istruzione, i cui lavori hanno
preso il via ieri a Trieste. Si tratta del presidente
delle Consulte Studentesche della Basilicata,
Simone Carcuro. Il vertice è presieduto dal
ministro dell’Istruzione e del Merito Giuseppe
Valditara e vi partecipano i ministri dell’Istruzione
dei Paesi del G7 e di 17 delegazioni, per oltre
cento persone. Tanti i temi che verranno trattati,
su tutti,  la valorizzazione di ciascun talento
attraverso il riconoscimento della pluralità delle
intelligenze, potenziamento dell’istruzione tecnica
e professionale affiancata dal rafforzamento del
rapporto tra scuola, lavoro e imprese. Oltre al
dibattito su metodologie innovative per la didattica,
dall’integrazione dell’intelligenza artificiale nel-
l’istruzione fino alla lotta fondamentale alla di-
spersione scolastica. Il vertice si riunisce nuova-
mente in Italia, dopo l’incontro di qualche
settimana fa dei capi di Stato e di governo a Borgo
Egnazia, Fasano. A Trieste si incontrano,  invece,
i titolari dei ministeri dedicati all’istruzione delle
prime 7 potenze potenze economiche del pianeta:
Francia, Stati Uniti, Giappone, Canada, Germania,
Regno Unito e Italia. Il ministro Valditara ha  for-
temente voluto che fossero rappresentate anche
le istanze del mondo studentesco, chiedendo la
presenza delle Consulte Studentesche Italiane al
weekend che vedrà in Italia il Segretario di Stato
all’istruzione Cardona insieme ai Ministri delle
principali cancellerie europee ed internazionali.

Autonomia
differenziata, lunedì 

incontro dello Spi-Cgil

POTENZA- Si terrà lunedì
alle 17, al Park Hotel di
Potenza, l’incontro pro-
mosso dallo Spi Cgil Ba-
silicata sull’autonomia
differenziata, dal titolo
“Autonomia differenziata
e premierato. Storia di
una società che precipi-
ta”. Dopo i saluti del se-
gretario generale della
Cgil Basilicata, Fernando
Mega, introdurrà i lavori
il segretario generale
Spi Cgil Basilicata, An-
gelo Summa, che aprirà
la tavola rotonda mode-
rata dalla inviata parla-
mentare di Domani, Da-
niela Preziosi. Parteci-
peranno Gaetano Azza-
riti, professore ordinario
di Diritto Costituzionale
all’Università La Sapien-
za di Roma; Roberto
Fico, già Presidente della
Camera; Christian Fer-
rari, segretario nazionale
Cgil; Rosy Bindi, già Mi-

nistro della Salute e della
Famiglia; Tania Scac-
chetti, segretaria gene-
rale Spi Cgil e Elisabetta
Piccolotti, deputata AVS,
componente VII Com-
missione (cultura, scien-
za, istruzione).

“L’autonomia differen-
ziata - afferma il segre-
tario generale dello Spi
Cgil Basilicata, Angelo
Summa - è una controri-
forma che non danneggia
solo il Mezzogiorno, ma
che fa male a tutto il
Paese, dividendolo e ren-
dendolo ininfluente an-
che a livello europeo. Il
disegno di legge aumen-
terà le diseguaglianze e
i divari territoriali. A pa-
garne le conseguenze
saranno i lavoratori, i
pensionati, le fasce più

deboli, i lavoratori poveri.
Verranno  messi in di-
scussione i pilastri del
sistema Paese a partire
da sanità e istruzione, si
avrà un ulteriore inde-
bolimento del welfare
universalistico e della
sanità pubblica rendendo
difficile, specie in alcune
regioni come la Basili-
cata, il mantenimento
dei livelli essenziali delle
prestazioni, con un ul-
teriore incremento della
migrazione sanitaria, in
Basilicata già altissima.
Sarà impossibile - pro-
segue Summa - mettere
in campo qualsiasi poli-
tica industriale e di svi-
luppo che torni a farci
crescere e a creare oc-
cupazione di qualità, con
la regionalizzazione per-
fino dell’istruzione pub-
blica, un pilastro del-
l’identità culturale na-
zionale”.

Lucania Express, la Fit-Cisl sul nuovo servizio ferroviario Potenza-Bari

“Collegamento richiesto da tempo”
Il segretario regionale Colucci: “Gli

operatori coinvolti saranno però
esclusivamente quelli pugliesi”

Il treno
Potenza-
Bari

POTENZA - “Non pos-
siamo che essere sod-
disfatti dell’avvio, dal
primo luglio, del servizio
che porterà i lucani da
Potenza a Bari passando
per le stazioni intermedie
di Grassano-Ferrandi-
na-Metaponto, Gioia del
Colle”. E’ quanto evi-
denzia il Segretario Ge-
nerale della Fit-Cisl di
Basilicata, Sebastiano
Colucci che prosegue:
“L’avvio di questa tratta
sarà possibile grazie al-
l’arrivo del nuovo ma-
teriale rotabile, previsto
dal contratto di servizio
con Trenitalia, come
d’altronde richiesto dai
Sindacati all’Assessore
Donatella Merra, la quale
ha gestito con lungimi-
ranza i necessari inve-
stimenti che hanno por-
tato all’acquisto di 8
nuovi treni pop, la con-
segna del primo dei
quali consentirà detto
collegamento diretto in
un tempo di 2 h e 45 mi-
nuti. Tuttavia, l’istituzione
della nuova traccia avreb-
be dovuto essere anche
l’occasione per rilanciare
l’occupazione dei lavo-
ratori lucani. Invece, no-
nostante il servizio spe-
rimentale sia finanziato
interamente dalla Re-
gione Basilicata gli ope-
ratori coinvolti conti-
nueranno a essere quelli
della vicina Puglia. Dun-
que, ad un aumento
delle percorrenze e del-
l’offerta commerciale
sulle tratte lucane non
corrisponde il doveroso
incremento occupazio-
nale a favore del territo-
rio, più volte richiesto
dai Sindacati e anche
dal già Assessore Do-
natella Merra che infatti
ha tenuto in stand-by il
rinnovo del contratto
stesso, fin dal luglio del
2023, proprio per far va-
lere le legittime istanze
dei lavoratori e dei viag-
giatori. La Fit-Cisl non
appena si insedierà la
nuova giunta Regionale
chiederà un incontro al
futuro Assessore alle
Infrastrutture e Trasporti,
per far valere le esigenze
del territorio e dei suoi
lavoratori, tanto sotto il
profilo occupazionale
che organizzativo”.

7_Primo Piano Basilicata_ Sabato 29 giugno 2024_Basilicata_ 



Sabato 29 giugno 20248



Torna il tradizionale appuntamento del Gvs dedicato alle adozioni internazionali

Una Festa della Famiglia 
che abbraccia tutto il mondo

All’evento prenderanno parte autorità straniere dal
Burundi, Congo e Bulgaria, il vicepresidente della Commis-
sione per le Adozioni Internazionali e autorità del territorio

POTENZA - Il Gruppo
di Volontariato “Solida-
rietà” che opera su due
fronti, Sezione Adozioni
Internazionali e Sezione
Solidarietà In-
ternazionale, an-
che quest’anno
ha organizzato
l’annuale Festa
della Famiglia.
Un evento che
giunge alla
25esima edizio-
ne. Ancora una
volta, l’appunta-
mento, vuole es-
sere occasione
per meditare sul-
la famiglia adot-
tiva in quanto
luogo dell’accoglienza
nonchè dello scambio
affettivo ed etico tra ge-
nitori e figli.  “Adozione
Internazionale: valoriz-
zazione delle radici” è
il tema scelto per l’evento
che si svolgerà presso
la sede del GVS nella
Parrocchia Santi Anna
e Gioacchino nella mat-
tinata di domani. Il tema
verte sull’importanza
della cultura dei Paesi
di Origine dei bambini
e delle bambine adottati.
“…Una ricerca condotta
dall’Università del Sacro
Cuore di Milano tra il
2011 e il 2012, curata da
Rosa Rosnati e Laura
Ferrari, ha dimostrato
che i figli adottivi che
esprimono una doppia
appartenenza etnica, os-
sia coloro che pur es-
sendosi ben inseriti nel
contesto culturale dei
genitori mostrano allo
stesso tempo anche
un’elevata valorizzazione
delle proprie origini, so-
no quelli che ottengono
i migliori esiti adattivi
in termini di benessere
psicosociale, autostima,

accettazione del proprio
corpo (nonostante la di-
versità somatica) e qua-
lità delle relazioni fami-
liari…” (Katia Montebel-

lo). L’evento annuale del
Gvs vedrà come sempre
coinvolte famiglie, bam-
bine e bambini, autorità
straniere dal Burundi,

Congo e Bulgaria, il vi-
cepresidente della Com-
missione per le Adozioni
Internazionali, e autorità
del territorio. La parte-

A Trieste anche il presidente delle Consulte Studentesche della Basilicata

Un lucano al G7 dell’istruzione

POTENZA - C’è anche un
lucano nella delegazione
italiana del G7 dell’Istru-
zione, i cui lavori hanno
preso il via ieri a Trieste. Si
tratta del presidente delle
Consulte Studentesche della
Basilicata, Simone Carcuro.
Il vertice è presieduto dal
ministro dell’Istruzione e
del Merito Giuseppe Val-
ditara e vi partecipano i
ministri dell’Istruzione dei
Paesi del G7 e di 17 delega-
zioni. Tanti i temi che ver-
ranno trattati, su tutti, la
valorizzazione di ciascun

talento attraverso il rico-
noscimento della pluralità
delle intelligenze, poten-
ziamento dell’istruzione
tecnica e professionale af-
fiancata dal rafforzamento
del rapporto tra scuola, la-
voro e imprese. Oltre al di-
battito su metodologie in-
novative per la didattica,
dall’integrazione dell’intel-
ligenza artificiale nell’istru-
zione fino alla lotta fonda-
mentale alla dispersione
scolastica. Il vertice si riu-
nisce nuovamente in Italia,
dopo l’incontro di qualche

settimana fa dei capi di
Stato e di governo a Borgo
Egnazia, Fasano. A Trieste
si incontrano, invece, i
titolari dei ministeri dedicati
all’istruzione delle prime 7
potenze potenze economi-
che del pianeta: Francia,
Stati Uniti, Giappone, Ca-
nada, Germania, Regno
Unito e Italia. Il ministro
Valditara ha  fortemente
voluto che fossero rappre-
sentate anche le istanze
del mondo studentesco,
chiedendo la presenza delle
Consulte Studentesche Ita-
liane al weekend che vedrà
in Italia il segretario di
Stato all’istruzione Cardona
insieme ai Ministri delle
principali cancellerie eu-
ropee ed internazionali.

Progetto “Arte in diocesi”

POTENZA - Sarà presentato
lunedì 1 luglio alle 10, nel
Salone del Sacro cuore
(adiacente alla
cattedrale), il pro-
getto “Arte in
Diocesi”. Si tratta
di un’iniziativa
innovativa che
ha l’obiettivo di
valorizzare il pa-
trimonio artisti-
co e culturale
locale attraverso
l’uso della realtà
virtuale. L’Arcidiocesi di
Potenza-Muro Lucano-Mar-
sico Nuovo ha voluto for-

temente un percorso visivo
in tre dimensioni, realizzato
dalla società “Potentia

Consulting”
e alla “I-Ho-
rizon”, che ri-
guarderà la
Cattedrale e
il Museo Dio-
cesano di Po-
tenza, la Con-
cattedrale e
il Museo Dio-
cesano di
Muro Luca-

no, la Basilica Pontificia
di Viggiano e la Galleria
d’Arte.

Il conferimento del paramento liturgico stamane alle 9.30

Monsignor Carbonaro riceve il pallio
dal Papa nella Basilica di San Pietro

Un
momento
della
cerimonia
del 2023

POTENZA - In occasione
della solennità dei Santi
Pietro e Paolo, che si ce-
lebra oggi, il Papa conferirà
il Pallio a tutti gli arcive-
scovi Metropoliti nominati
nell’ultimo anno, tra cui

particolare paramento
liturgico, avverrà nel
corso delle  concelebra-
zione con tutti i nuovi
metropoliti nella Basilica
di San  Pietro alle h.9.30
che sarà presieduta dal
Papa. Riceveranno oggi
il pallio oltre a monsi-
gnor Carbonaro,  anche
mons. Riccardo Lamba
di Udine, mons. Ghe-
rardo Gambelli di Fi-
renze, mons. Biagio Co-
laianni Campobasso-Bo-
iano, mons. Giorgio Fer-
retti Foggia-Bovino. Il
pallio è un paramento
liturgico costituito da
una striscia di stoffa di
lana bianca, larga alcuni
centimetri, che simbo-
leggia da un lato il par-
ticolare legame col Papa
e dall’altro la giurisdi-
zione da parte del Me-
tropolita sulle altre dio-
cesi della stessa provin-
cia ecclesiastiche che
vengono per questo  de-
finite “suffraganee”, in
qualche modo cioè di-
pendenti. In Basilicata
esiste una sola provincia,
il cui Metropolita è l’
Arcivescovo di Poten-
za-Muto Lucano e Mar-
sico Nuovo. A monsignor
Carbonaro il Pallio sarà
imposto in Cattedrale a
Potenza il 30 ottobre, ri-
correnza liturgica di san
Gerardo, dal Nunzio Apo-
stolico in Italia, mons.
Petar  Rajic.

cipazione all’evento è
aperta a chiunque vo-
glia avvicinarsi e sco-
prire il meraviglioso
mondo delle adozioni.

monsignor Davide Car-
bonaro, Arcivescovo di
Potenza-Muro Lucano e
Marsico Nuovo e Metro-
polita della provincia ec-
clesiastica della Basilicata.
La consegna di questo
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Prima seduta del Consiglio comunale 
a Picerno tra polemiche e proteste
“Scritta una pagina vergognosa”

Assegnato a Ruvo del Monte il riconoscimento nazionale istituito dalla Ferfa 

Sventola la prima Bandiera verde

PICERNO - Finisce tra le
polemiche la prima seduta
del nuovo consiglio co-
munale di Picerno. Dure
le critiche da parte del-
l’opposizione all’indirizzo
dell’amministrazione ca-
peggiata dalla neo sindaca
Margherita Scavone. A
denunciare quanto acca-
duto nella seduta del 26
giugno scorso è il gruppo
consiliare “La Forza della
Comunità”. “Durante il
primo Consiglio comunale
- si legge nella nota stampa
- si è verificato un evento
molto grave, con il man-
cato rispetto delle basilari
regole di correttezza isti-
tuzionale e di garanzia
dell’espressione della vo-
lontà della minoranza. La
neo amministrazione co-
munale ha mostrato il
suo vero volto, arrogante
e prevaricatore, dando
luogo ad uno sgarbo isti-
tuzionale che calpesta i
diritti della minoranza
consiliare. La maggioran-
za, infatti, dopo aver indi-
cato il nome del presidente
del Consiglio, votato anche
dall’opposizione nel ri-
spetto della logica demo-
cratica, ha determinato
la scelta del Vicepresidente
del Consiglio, che spetta
alla sola minoranza. I con-
siglieri di maggioranza -

La tappa conclusiva oggi a Rapolla

La Basilicata protagonista 
della Merenda nell’Oliveta

La locandina dell’evento in programma domani

RAPOLLA - Sarà Rapolla
la Città dell’Olio ad ospitare
la tappa conclusiva della
IV edizione della Merenda
nell’Oliveta. L’evento, or-
ganizzato dall’amministra-
zione comunale e dal Co-
ordinamento regionale delle
Città dell’Olio lucane con
la collaborazione di Avis
Rapolla e Cooperativa Ra-
polla Fiorente, ,si terrà oggi.
Un ricco programma di ap-
puntamenti adatti a tutte
le età, ispirati alla nuova
frontiera dell’oleoturismo:
il “Mental wellness”, il be-
nessere psicofisico che de-
riva dal tempo che trascor-
riamo nelle olivete a contatto
con olivi secolari, testimoni
di una straordinaria civiltà
millenaria. Si inizia alle
9.30 con la visita guidata al

frantoio della Cooperativa
Rapolla Fiorente e la degu-
stazione di pane e olio Evo.
Seguirà alle 11.30 la partenza
per l’Oliveto della Famiglia
Grosso in Contrada Gelosia
dove alle 12.30 si terrà un
laboratorio sensoriale per
bambini a cura di “Podere
Malvarosa”, in cui si potrà
imparare a riconoscere ed
assaggiare l’olio EVO a
contatto con le piante di
olivo e partecipando alle
divertenti attività della fat-
toria didattica. Per i più go-
losi, alle 13.30 ci sarà una

Andrea Tamarazzo, mentre
alle 17 è previsto un reading
letterario con i ragazzi del
Baby Consiglio Comuna-
le.“Rapolla -commenta il
sindaco Biagio Cristofaro -
è lieta di accogliere i parte-
cipanti della Merenda per
regalare loro un’esperienza
di benessere e di conoscenza
del nostro olio Evo. Le viste
guidate, il laboratorio di
assaggio, le lezioni motorie
e di zumba e le degustazioni
di olio  e di pizza, sono tutte
straordinarie opportunità
di promozione delle nostre
eccellenze e di valorizza-
zione delle nostre olivete
sempre più al centro di
percorsi oleoturistici di
qualità”.

Yoga
nell’uliveta

Un evento unico per celebrare gli
ulivi lucani con degustazioni e tante
attività dedicate ad adulti e bambini

Maratea, domani la processione via mare in onore di Maria Santissima di Porto Salvo
MARATEA - Nella Perla del
Tirreno torna la tradizionale
processione a mare in onore
di Maria Santissima di Porto
Salvo. È la festa dei marinai
di Maratea e del loro profondo
legame con il mare. Per questa
ragione, il Gal Pesca “La cit-
tadella del sapere”, in colla-
borazione con l’Associazione
Imprese di Pesca di Maratea,
ha deciso di sostenere questo
suggestivo appuntamento va-

lorizzando gli elementi iden-
titari e di vocazione anche
turistica della festa. Per la
prima volta, la processione
sarà trasmessa in diretta su
Trmtv ( domani dalle ore
18:30 alle ore 21). A cura del
Gal e delle Imprese di Pesca,
sarà anche la proiezione,
sempre domani, dopo la pro-
cessione a mare ed il rito eu-
caristico, del documentario
“La Madonna di Porto Salvo.

Storie di devozione, storie di
pesca”, realizzato da RvmBro-
adcast, e presentato anche
alla Borsa Internazionale del
Turismo (Bit) di Milano dello
scorso febbraio. Infine, per
garantire il massimo coin-
volgimento alla processione
sono state noleggiate cinque
imbarcazioni che saranno a
disposizione di quanti vo-
gliano partecipare alla pro-
cessione.

sottolinea il gruppo con-
siliare “La Forza della Co-
munità” - hanno perciò
forzato di proposito l’ele-
zione del vicepresidente,
facendo in modo che la
scelta ricadesse sul con-
sigliere della minoranza
meno rappresentativa del
popolo picernese, con l’as-
senso di quest’ultimo, vio-
lando a tutti gli effetti il
diritto di autodetermina-
zione dell’opposizione.
Per questa ragione, venute
meno tutte le condizioni
di uno svolgimento libero
da condizionamenti della
seduta consiliare e consi-
derato che il dibattito si
era ridotto ad una farsa
nella quale le scelte spet-
tanti alla minoranza erano
state decise prima, in altro
luogo e alle spalle di chi
aveva invece il diritto di
decidere, i consiglieri della
lista “La forza della Co-
munità” hanno abbando-
nato l’aula per protesta.
Noi del gruppo “La forza
della Comunità” - conclu-
dono i consiglierei - vo-
gliamo garantire e dare
voce a tutti coloro che,
numerosi, hanno riposto
in noi la fiducia e ai citta-
dini di Picerno tutti. Per
questa ragione continue-
remo con maggiore forza
ed entusiasmo la nostra

azione in seno al Consiglio
comunale e fra la gente.
La pagina scritta in occa-
sione della prima seduta
consiliare è vergognosa e
di una tristezza infinita”.

La seduta del
consiglio
comunale
del 26 giugno
scorso

RUVO DEL MONTE - Un
primato di cui andare
fieri. Si terrà domani,
presso il Comune di Ruvo
del Monte, la cerimonia
di consegna del ricono-
scimento “Bandiera ver-
de parchi e forestale”.  Il
centro lucano, grazie all’
interesse e l’impegno
dell’ assessore Francesca
Suozzi e dell’ adozione
del progetto da parte del
sindaco Mira, sarà il pri-
mo comune della Basili-
cata a pregiarsi di tale
riconoscimento. La ban-
diera verde verrà conse-
gnata personalmente da
alcuni membri della com-
missione Ferfa. Il Dele-
gato responsabile alla
diffusione del progetto
Bandiera Verde per la
Basilicata è Enzo Otta-
viani, presidente mazio-
nale del Corpo forestale

volontario Esaf. La Ban-
diera Verde Parchi e Fo-
reste Ferfa, come la ban-
diera blu nelle spiagge,
mira a valorizzare la bio-
diversità dei territori
montani per la loro cor-
retta gestione e salva-
guardia. Si tratta di un
riconoscimento di poli-
tiche ecosostenibili e si
integra con la nuova stra-
tegia forestale europea
che mira a garantire la
multifunzionalità delle
foreste anche come alleati
essenziali nella lotta ai
cambiamenti climatici
e alla perdita di biodi-
versità. Una bandiera
che viene riservata sola-
mente agli enti che ri-
spettano i requisiti ri-
chiesti in campo di so-
stenibilità che ora sven-
tolerà anche a Ruvo del
Monte.

degustazione di pizza pre-
parata sul posto dai “Cugini
Di Pala” e condita con di-
verse tipologie di olio Evo
di Frantoio Famiglia Di
Benga e de Il Vecchio Fran-
toio. Seguirà alle 15 la le-
zione di motoria del maestro
Marco Frangione che coin-
volgerà anche i bambini
della scuola paritaria “Pio
XI”. Per gli appassionati di
sport alle 16 ci sarà una le-
zione di zumba a cura di
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Tecnologia innovativa: hotspot, radiofari e bastoni intelligenti

Matera diventa più accessibile
Presentato il progetto Letismart per persone con disabilità visiva

MATERA - Un bellissimo progetto di
civiltà, usare la tecnologia per ridurre
le differenze per gli ipovedenti e non
vedenti. Con il progetto “LETIsmart”,
la città dei Sassi diventa più accessibile.
Percorsi guidati in tutta la città, con
degli hotspot particolari, dei radiofari
elettronici letti dello speciale bastone
smart. Un’iniziativa realizzata dal-
l’amministrazione comunale che ha
donato all’Unione dei ciechi sette ba-
stoni LETIsmart, in collaborazione
con la stessa Uici nazionale e provin-

ciale. Il progetto è
stato presentato ieri
mattina presso la sala
Mandela del munici-
pio di Matera, alla
presenza del sindaco
di Matera Domenico
Bennardi, Marino At-
tini, componente della
direzione nazionale
Uici, ideatore del si-
stema LETIsmart e
per questo insignito
del titolo di cavaliere
al merito della Re-
pubblica Italiana dal
presidente della Re-
pubblica Sergio Mat-
tarella, Mario Barbuto
presidente nazionale
Uici, Giuseppe Lan-
zillo, presidente della
sezione Uici di Matera,
Cinzia Cosimi in rap-
presentanza del club
Lions Trieste Host,
Angelo Cotugno, as-
sessore all’Innovazio-
ne tecnologica del Co-
mune di Matera e An-
gela Mazzone, asses-
sore al Patrimonio. Il
sistema LETIsmart, è
composto da due ac-
cessori da integrare
nel tradizionale ba-
stone bianco per per-
sone con disabilità
visiva che, senza infi-
ciare peso o ergono-
mia, migliorano l’au-
tonomia del non ve-
dente che ha la pos-
sibilità di muoversi
nell’ambiente urbano
con un sistema lumi-
noso visibile a distan-
za e un sintetizzatore
vocale che fornisce
indicazioni per la de-
ambulazione. Lo sco-
po del progetto, nato
grazie alla sinergia
tra Uici, Trieste Tra-
sporti e Comune di
Trieste e Scen, azienda
triestina specializzata
in prototipazione elet-
tronica, è stato quello
di rendere le città, tra
cui Matera, smart city
attrezzate per persone
con disabilità visiva.

Vuole il metadone, 
spaventa i medici del 
Serd con un coltello

Arrestato dalla
polizia un 42enne

pregiudicato:
minaccia di

uccidere i sanitari
con una lama 

di 15 centimetri

MATERA - La Polizia di
Stato di Matera ha arre-
stato in flagranza di reato
un 42enne materano,
pregiudicato, per tentata
estorsione, violenza e
minaccia a pubblico uf-
ficiale, danneggiamento
aggravato e porto ingiu-
stificato di arma bianca.
Nello specifico, si trattava
di un coltello da cucina,
con lama di circa 15
centimetri. 

Il fatti è accaduto a
Matera la mattina del
20 giugno scorso, quando
il personale medico in
servizio presso il locale
Ser.D. (Servizio Dipen-
denze Patologiche del-
l’Azienda Sanitaria Lo-
cale) segnalava al 113
che un uomo stava dando
in escandescenze, mi-
nacciando di ucciderli
e di distruggere gli arredi
con una spranga in ferro,
al fine di ottenere un’ul-
teriore dose di metadone
(oppioide sintetico uti-
lizzato in terapie mediche

per ridurre l’assuefazione
nella dipendenza da stu-
pefacenti). Nel frattempo,
dopo che gli addetti alla
sicurezza erano riusciti,
con grande fatica, a farlo

uscire, l’uomo aveva
estratto dalla borsa a
tracolla un grosso col-
tello da cucina, che prima
puntava contro i presenti
e poi utilizzava per dan-

neggiare un’auto lì par-
cheggiata.

Quando diversi equi-
paggi della squadra mo-
bile e delle volanti sono
arrivati sul posto, l’uomo

si era già allontanato a
piedi. La fuga, però, è
durata poco, in quanto
è stato individuato a
poca distanza, grazie
alle numerose segnala-
zioni di cittadini che lo
avevano notato correre,
brandendo l’arma. Quan-
do è stato fermato nei
pressi del parco Giovanni
Paolo II, si era già disfatto
del coltello, gettandolo
all’interno di un cestino
della spazzatura. Ma que-
sto non è bastato, in
quanto non è sfuggito
alla perquisizione effet-
tuata dagli agenti di po-
lizia.

Così, l’uomo è stato
dichiarato in arresto e,
su disposizione del pub-
blico ministero di turno,
condotto presso la locale
casa circondariale, in
attesa del giudizio di
convalida. Successiva-
mente, il gip, dopo aver
convalidato l’arresto, ha
confermato la custodia
cautelare in carcere.

Nel 2026 l’adunata 
nazionale degli 
alpini a Matera

MATERA - Sarà pre-
sentato questa matti-
na, con una confe-
renza stampa alle 9.30
nella sala “Mandela”
del municipio di Ma-
tera, il percorso di
candidatura di Matera
a ospitare l’adunata
nazionale dell’Asso-
ciazione nazionale al-
pini (Ana) nel 2026.
Al tavolo il sindaco,
Domenico Bennardi,
il gruppo alpini di
Matera rappresentato
da Vito Giasi con Fran-
cesco Berardengo,
presidente del IV Rag-
gruppamento Ana, ol-
tre a un delegato della
Regione Basilicata.

Festa della Bruna, piano 
straordinario di sicurezza

MATERA - Si avvicina la
festa della Bruna del 2
luglio per la quale ci sa-
ranno disposizioni sup-
pletive in materia di or-
dine e sicurezza pubblica,
ma anche di rafforza-
mento della rischiesta
sanitaria. Nella mattinata
di ieri si è tenuta una
riunione del comitato
provinciale per l’ordine
e la sicurezza pubblica,
presieduta dal Prefetto
di Matera Cristina Favilli,
per l’esame delle misure
di safety e security che
saranno adottate in re-
lazione all’evento che at-
tirerà tantissime persone
nella città dei Sassi. Nel
corso della riunione è
stata definita la cornice
di sicurezza della mani-
festazione, anche alla
luce delle risultanze dei
lavori della commissione

provinciale di vigilanza
sui locali di pubblico
spettacolo e della com-
missione territoriale in
materia di sostanze esplo-
denti. Il Questore di Ma-
tera ha illustrato le misure
di security che saranno
attuate tramite specifica
ordinanza, che verrà adot-
tata all’esito di un tavolo
tecnico che si terrà in

Questura. Sarà inoltre
predisposta idonea car-
tellonistica di sicurezza
e verranno utilizzati le-
adwall per la diffusione
di utili comunicazioni
istituzionali. In occasione
delle festività per Maria
Santissima della Bruna,
inoltre, sono previste per
la prossima settimana,
l’azienda sanitaria locale

di Matera ha predisposto
un piano operativo stra-
ordinario che rafforza la
risposta sanitaria e la
capacità ricettiva di even-
tuali ricoveri da fare in
regime di urgenza. Il pia-
no elaborato per la Festa
della Bruna incrementa
la capacità di risposta
sanitaria ospedaliera,
nella città di Matera, at-
traverso un rinforzo del
personale in servizio e
in reperibilità, nonché
la possibilità di attiva-
zione di personale di-
sponibile tra medici, in-
fermieri ed operatori so-
cio sanitari. L’Asm, inol-
tre, ha adottato di liste
di cortesia da attivare in
caso di eventi maggiori,
come del resto previsto
dal piano di emergenza
in caso di massiccio af-
flusso di feriti.

Il coltello
usato
dall’uomo
per minac-
ciare il
personale
medico del
Serd
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Il mezzo di Acquedotto Lucano attivo dalle 8 alle 19 a borgo Calle ma i disagi per i cittadini sono enormi

L’autobotte per frenare l’emergenza
Anche a Tricarico acqua razionata. Particolari problemi per le contrade agricole e il bestiame

Molte case senza acqua corrente da giorni 
L’amministrazione comunale ha chiesto ad Al
di interrompere la fornitura nelle ore notturne

A Tricarico disagi per l’interruzione della fornitura idrica per i cittadini
e per le zone rurali dove il bestiame va in sofferenza

diVITO SACCO

TRICARICO – Continua
la crisi idrica a Tricarico,
dove l’erogazione dell’ac-
qua viene sospesa quasi
tutti i giorni e nelle con-
trade agricole manca com-
pletamente da diversi gior-
ni, con gravi ripercussioni
sul bestiame. Intanto, nella
sede municipale, l’altro
ieri mattina, si è svolto il
previsto incontro tra l’am-
ministrazione comunale
e i dirigenti di Acquedotto
Lucano, durante il quale
si è discusso dell’attuale
emergenza idrica e di
come provare a ridurre i
disagi agli utenti. La prin-
cipale preoccupazione
espressa dall’amministra-
zione comunale riguarda
l’approvvigionamento idri-
co del bestiame e la persi-
stente mancata erogazione
dell’acqua nelle zone rurali.
Per queste zone continuerà
a essere presente l’auto-
botte di Acquedotto Luca-
no, dalle 8.00 alle 19.00, a
borgo Calle, con la possi-
bilità di recarsi in loco
con mezzi propri per ri-
fornirsi di acqua o di ri-

chiederla a domicilio. A
supporto, ci saranno gli
agenti della Polizia locale.
Per le sospensioni del-
l’erogazione d’acqua nel
centro abitato, l’ammini-
strazione comunale ha
chiesto ad Acquedotto Lu-

cano un adeguato preav-
viso, con l’interruzione da
effettuarsi nelle ore serali
e notturne. Infatti, le ultime
due sospensioni della for-
nitura d’acqua sono co-
minciate alle 19.00 fino
alle 7.00 del giorno dopo

e con un preavviso di circa
due ore. In pomeriggio, il
sindaco Paolo Paradiso
ha anche partecipato a
un incontro in Prefettura
per affrontare e discutere
dell’emergenza idrica che
riguarda principalmente

Tricarico e Irsina, che
sono le zone terminali
dello schema idrico della
Camastra. Al tavolo erano
presenti la prefetta Cristina
Favilli, il Comune di Gras-
sano, il Comune di Irsina,
il Comune di Tricarico e

funzionari di Acquedotto
Lucano e dell’Asm. I fun-
zionari di Acquedotto Lu-
cano hanno riferito che le
criticità legate alla so-
spensione dell’erogazione
sono dovute sia alla crisi
idrica generale, sia alla
rottura di due pompe del
macchinario elevatore del-
la Camastra, che impedi-
scono un’adeguata ricarica
del serbatoio, con parti-
colari disagi ai comuni di
Tricarico e Irsina, in quanto
utenti terminali dell’im-
pianto. Lavori di sostitu-
zione del macchinario
rotto sono previsti a partire
dai prossimi giorni. Al ta-
volo di discussione, è stato
sollevato anche il problema
degli enormi disagi a cui
sono sottoposti gli abitanti
delle zone rurali, privati
dell’erogazione idrica da
ormai quasi cinque giorni
consecutivi, con le sempre
più gravi ripercussioni an-
che sui capi di bestiame
delle aziende zootecniche
presenti sul territorio. A
tale proposito, si è sottoli-
neato la priorità e l’urgenza
di mettere in atto tutte le
possibili azioni atte a ri-
solvere l’emergenza, che
sta creando sempre più
problemi a chi ha scelto
di vivere e investire nelle
zone interne e agricole
della Regione. A borgo
Calle, saranno ora presenti
due autobotti e una delle
due provvederà anche a
rifornire a domicilio le
aziende zootecniche e
quanti non sono in grado
di rifornirsi alla stazione
fissa. In attesa di ulteriori
aggiornamenti il sindaco
ha anche attivato il Coc, il
Centro operativo comunale
e volontari della Protezione
Civile di Tricarico Gruppo
Lucano.

Danni da cinghiali, 
lunedì incontro 
a Montalbano

MONTALBANO - Il Comitato “Difesa
Territorio Lucano”, costituito da de-
cine di agricoltori e cittadini con lo
scopo di dare maggiore dignità al
settore agricolo chiede alle istituzioni
competenti una riduzione dei danni
da fauna selvatica. E sull’argomento
ha convocato tutta la cittadinanza
del comprensorio a Montalbano Jo-
nico, presso la sala consiliare, lunedì
1° luglio al-
le ore
19.30. Do-
po gli in-
contri dei
mesi scorsi
sul territo-
rio (Mon-
talbano Jo-
nico, Tursi,
San Gior-
gio Lucano), il comitato ha incaricato
l’avvocato Melidoro di intraprendere
ogni strada possibile per sollecitare
le istituzioni competenti ad interve-
nire tempestivamente ed efficace-
mente. Durante l’incontro di lunedì,
il direttivo del Comitato e l’avvocato
Melidoro presenteranno ai cittadini,
ai membri del comitato e ai giornalisti
presenti, il percorso intrapreso
finora. Nell’occasione i presenti sa-
ranno invitati a sottoscrivere un
esposto che per accertare eventuali
responsabilità penali a carico di
coloro che hanno avuto in questi
anni il potere di contenere i danni.

Montescaglioso, corso 
per organizzare 
eventi dal vivo

MONTESCAGLIOSO - Il Comune di
Montescaglioso, in collaborazione
con la Compagnia teatrale L’Albero
e con il sostegno del fondo Next Ge-
neration EU e del Ministero della
Cultura, organizza un evento formativo
sull’accessibilità e la fruizione inclusiva
degli eventi e dei luoghi di cultura,
dal titolo “Eventi performativi e spazi
culturali accessibili”, in programma
il 5 e 6 lu-
glio presso
l’Abbazia di
San Miche-
le Arcange-
lo a Mon-
tescaglioso.
L’evento è
gratuito e
destinato a

ingegneri/e, architetti/e, geometri/e,
operatori e operatrici dello spettacolo,
professionisti/e della cultura, dipen-
denti della pubblica amministrazione
impiegati/e nella gestione del pubblico
nei luoghi della cultura, progettisti/e,
educatori/educatrici. Le iscrizioni
sono aperte fino al 2 luglio tramite il
modulo disponibile al seguente link:
https://bit.ly/45EpxFm. La formazione
si concentrerà sulle tematiche della
progettazione e fruizione degli eventi
performativi e degli spettacoli dal
vivo e dell’accessibilità e sicurezza
inclusiva dei luoghi di cultura e del
pubblico spettacolo.

Originale iniziativa a Policoro

Immergersi nell’arte
di Picasso e Van Gogh
POLICORO - Sviluppare il pensiero creativo at-
traverso un’immersione nella notte stellata di
Van Gogh, oppure riproducendo i suoi girasoli e
cimentandosi con il noto autoritratto del pittore
olandese. O, ancora, dando una propria interpre-
tazione alla Guernica di Picasso. È l’esperienza
vissuta dagli alunni dell’infanzia dell’istituto
Milani di Policoro. Il tema conduttore dell’anno
appena conclusosi è stato infatti quello dell’arte,
con l’iniziativa “A spasso con Picasso e Van
Gogh”, che per tutto
l’anno ha dato loro
modo di cimentarsi
con i dipinti in ma-
niera giocosa. “Il
nostro intento – ha
spiegato la maestra
Mariadonata Ru-
berti - è stato quello
di sviluppare in cia-
scun bambino il
pensiero creativo e divergente, e approcciarlo
all’arte in maniera giocosa. Grazie alla nostra
stanza immersiva – ha continuato -, i bambini si
sono immersi nei dipinti degli artisti e hanno
vissuto delle esperienze significative. Dopodiché
– ha concluso - sono diventati essi stessi piccoli
artisti, realizzando artefatti e utilizzando le stesse
tecniche usate dal pittore, imparando così a per-
cepire l’arte in maniera significativa”. Un’esperienza
di quelle che accompagnano per tutta la vita, che
si è conclusa la settimana scorsa con un’emozio-
nante passeggiata serale nel giardino della
scuola, vestitosi per l’occasione con i manufatti
realizzati dai piccoli artisti ispirati a due grandi
maestri dell’arte, che hanno così avuto modo di
mostrarli ai propri genitori. (F.D.A.)

Sabato 29 giugno 202412 _Materae Provincia_



La prima di “Mio nonno, il Cucibocca”
Lo spettacolo accessibile al pubblico

cieco e sordo arriva a Montescaglioso
La locandina dell’evento formativo dal titolo “Eventi
performativi e spazi culturali accessibili” on programma
il 5 e 6 luglio presso l’Abbazia di San Michele Arcangelo

La performance
al culmine della

due giorni
formativa su
accessibilità 
e fruizione

inclusiva degli
eventi e dei

luoghi di cultura

MONTESCAGLIOSO -
Una rappresentazione nel
segno dell’inclusione, a
360 gradi. Andrà in scena
il 7 luglio alle 21 a Monte-
scaglioso, con ingresso
alle 20.30, la prima dello
spettacolo teatrale “Mio
nonno, il Cucibocca” di
Raffaella Giancipoli, a
cura della Compagnia
Teatrale L’Albero, con la
regia di Vania Cauzillo.
La performance, ad in-
gresso gratuito sarà ac-
cessibile al pubblico cieco
e sordo (su prenotazione
al numero 351 0331218).
Un spettacolo che arriverà
al culmine della due giorni
formativa su accessibilità
e fruizione inclusiva degli
eventi e dei luoghi di cul-
tura promossa dal Comu-
ne di Montescaglioso, in
collaborazione con la
Compagnia teatrale L’Al-
bero e con il sostegno del
fondo Next Generation
EU e del Ministero della
Cultura, in programma il
5 e 6 luglio presso l’Abba-
zia di San Michele Ar-
cangelo. La formazione è
gratuita e destinata a in-
gegneri, architetti, geo-
metri, operatori e opera-
trici dello spettacolo, pro-
fessionisti della cultura,
dipendenti della pubblica
amministrazione impie-
gati nella gestione del
pubblico nei luoghi della
cultura, progettisti, edu-
catori. Attraverso l’analisi
di casi studio sulla pro-
gettazione accessibile, sa-
ranno forniti ai parteci-
panti strumenti e cono-
scenze utili per integrare
l’accessibilità nella pro-
gettazione e gestione dei
luoghi culturali, senza
comprometterne il valore
storico e artistico. Il pro-
gramma prevede moduli
teorici e pratici tenuti da

esperti nel campo: Cristina
Amenta, coordinatrice
dell’attività formativa, ma-
terana, architetta e disa-
bility manager; Consuelo

Agnesi, architetta esperta
in Universal Design, si-
curezza e comunicazione
inclusiva; Elisabetta Schia-
vone, architetta e dotto-

ressa di ricerca in Cultura
Tecnologica e Progetta-
zione Ambientale, diret-
trice tecnica di Soluzioni
Emergenti, progettista e

consulente;
Emanuela
Storani, psi-
cologa, tec-
nica di ria-
bilitazione
in orienta-
mento, mo-
bilità e au-
tonomia
personale
per disabili
visivi e tiflo-
loga. Per ul-
teriori ulte-
riori infor-

mazioni sulla due giorni
formativa, è possibile con-
tattare l’indirizzo mail co-
municazione@lalbero.org
o il numero 347 6257712.

Dal 3 luglio parte il “Matera Festival-Museo in Sinfonia”

Dieci concerti in location mozzafiato

MATERA - Dal 3 luglio
al 10 agosto, dieci ap-
puntamenti musicali,
ospitati nelle suggestive
location rese disponibili
da Museo Nazionale di
Matera, daranno vita al
“Matera Festival – Museo
in Sinfonia”. Un cartel-
lone di appuntamenti
che, come da tradizione,
si caratterizza per la ete-
rogeneità degli stili pro-

posti, per intercettare i
gusti di un pubblico sem-
pre nuovo e attento alle
proposte musicali di qua-
lità. “Nel mentre stiamo
ultimando i dettagli per
la prossima stagione con-
certistica - ha dichiarato
il maestro Piero Romano
– vogliamo regalare al
nostro pubblico questi
dieci appuntamenti mu-
sicali di qualità, ospitati

in luoghi di grande sug-
gestione”. Si partirà con
un concerto dedicato
alla musica pop, in pro-
gramma il 3 luglio sulla
terrazza di Palazzo Lan-
franchi con esibizioni
previste anche nei giar-
dini del Museo archeo-
logico ‘’Domenico Rido-
la’’ e negli spazi dell’ex
ospedale San Rocco.  La
manifestazione, giunta
alla sesta edizione, è
stata presentata dal di-
rettore artistico Piero
Romano, nel corso di
una conferenza stampa
a cui hanno partecipato
anche il sindaco Dome-
nico Bennardi e l’asses-
sora alla Cultura, Tiziana
D’Oppido.

Massimo Di Cataldo a Tito Scalo
TITO SCALO - Da
“Adesso te ne vai” a
“Come sei bella”. Mas-
simo Di Cataldo, atteso
domani sera a Tito
Scalo, ripercorrerà
tutti i suoi più grandi
successi nell’imper-
dibile concertoin pro-
gramma a partire dalle
ore 21 in Piazza della
Repubblica. Il talen-
tuoso cantautore ita-
liano, con la sua voce
unica promette una
serata indimenticabile
per tutti gli appassio-
nati di musica. L’in-
gresso è gratuito.

Diciassette gli
appuntamenti in
programma in
dieci comuni

della Basilicata

Un
momento
della confe-
renza
stampa di
ieri

POTENZA - Diciassette
eventi in dieci comuni
lucani. Parte il cartellone
della quarta edizione di
“Cortocircuito musica
festival”, ideato dall’as-
sociazione culturale Co-
smopoli, che è stato pre-

San Basilio di Pisticci
(Matera), il castello
del Balzo di Venosa
(Potenza), l’abbazia di
Banzi (Potenza), il mer-
cato antico e il castello
di Monteserico di Gen-
zano di Lucania (Po-
tenza), l’anfiteatro ro-
mano di Grumento No-
va (Potenza). Sulla qua-
lità degli spettacoli e
sui generi musicali
che saranno interessati
da quello che Carrieri
ha definito “una con-

trazione tra stili, e da
qui il termine Corto-
circuito” per concerti
che sono “un esperi-
mento nell’ombelico
del mondo”, D’Amato
ha detto: “è un gioco
tra contenuto e conte-
nitori, in un cartellone
trasversale né mera-
mente classico, né
estremamente pop. E’
un variegato affresco
del mondo musicale
del momento”.

sentato ieri, a Potenza,
dal presidente Martino
Carrieri, dal direttore
artistico Stefano Va-
lanzuolo e dalla coor-
dinatrice artistica Gio-
vanna D’Amato. Il pri-
mo ap-
punta-
mento è
per stase-
ra nel ca-
stello
Sanseve-
rino di
Grumen-
to Nova
(Potenza)
con “Pas-
sioni ri-
belli” con
la voce re-
citante di Ornella Muti
e l’accompagnamento
musicale di chitarra e
violoncello; la rassegna
andrà avanti fino al 9
agosto e coinvolgerà
location molto parti-
colari come la Pina-
coteca D’Errico di Pa-
lazzo San Gervasio
(Potenza), il parco Ba-
den Powell di Potenza,
il convento di San-
t’Antonio a Tito (Po-
tenza), il castello di

Parte stasera la quarta edizione di “Cortocircuito musica festival”

Nel Castello Sanseverino di Grumento Nova

“Passioni ribelli” con la voce di Ornella Muti
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MODENA - Dalla vocazione
racing di Maserati prendono
vita MC20 Icona e MC20
Leggenda, due serie speciali
per celebrare il ventesimo
anniversario dal ritorno alle
competizioni del Tridente -
nel 2004, dopo 37 anni
lontana dalle scene - con la
MC12.
MC12, lanciata prima in
versione stradale e destinata
a lasciare il segno in pista
diventando punto di riferi-
mento nei campionati GT,
ha ispirato la super sports
car Maserati MC20.
La halo car 100% Made in
Italy ha segnato l’inizio di
una nuova era per Maserati
nel 2020, primo modello
equipaggiato con l’innovati-
vo motore V6 Nettuno.
Le due serie speciali di
MC20 - in tiratura limitata
da 20 esemplari ciascuna -
sono caratterizzate da spe-
ciali livree e contenuti esclu-
sivi che prendono ispirazio-
ne rispettivamente da MC12
Stradale e da MC12 GT1
Vitaphone.
La livrea di Maserati MC20
Icona richiama alla mente
degli appassionati una delle
più iconiche Maserati di
sempre: i colori sono gli
stessi della sua antenata
MC12 Stradale del 2004,
che fu a sua volta un omag-
gio allo stile della Maserati
Trofeo Light in gara alla 24
Ore di Daytona, e che per
prima si ispirò alla Maserati
Birdcage Type 61, prodotta
tra il 1959 e il 1961.
Sulla livrea Bianco Audace
Matte e Blu Stradale di
MC20 Icona sono presenti
diversi contenuti del pro-
gramma di personalizzazio-
ne Fuoriserie: dettagli spe-

ciali ed esclusivi, per una
customizzazione ricercata.
Il logo Maserati Fuoriserie
nella colorazione Bianco
Audace spicca sul fianco
della livrea, nella parte in
basso vicino alle ruote po-
steriori, mentre il logo della
bandiera italiana è posizio-
nato sulla portiera, sotto
alla scritta MC20.
Al centro delle ruote cro-
mate, con il particolare de-
sign del tridente, i copri-
mozzi sono di colore ar-
gento con logo del Tridente
in blu a contrasto. Le pinze
freno sono anch’esse ver-
niciate di blu, gli specchietti
auto-oscuranti, la copertura
del motore in fibra di car-
bonio.
Anche MC20 Leggenda ha
nel nome la sua stessa sto-
ria e sfoggia una livrea
Nero Essenza e Digital Mint
Matte, che riprende gli in-
confondibili colori della plu-
ripremiata MC12 GT1 del
team Vitaphone Racing: una
vettura che compì l’impresa
di portare a casa il record
di 3 vittorie e 2 secondi
posti alla 24 Ore di Spa.
I contenuti Fuoriserie di
MC20 Leggenda includono:
cerchi Tridente in Nero Lu-
cido con coprimozzi Nero

Opaco e Tridente Digital
Mint, il logo del Tridente in
giallo su griglia, portiere e
montante C, e infine le
pinze freno verniciate di
nero.
Il pacchetto Fuoriserie delle
due serie speciali si com-
pleta con gli interni racing:
sedili da corsa monoscocca
leggeri a 4 vie - la parte
centrale in Nero/Blu è su
fondo argento per Icona e
in Nero su fondo argento
per Leggenda - e il poggia-
testa con il Tridente rica-
mato insieme alla scritta
Icona o Leggenda, in base
al modello.
Sulla cover che custodisce
il potente motore Nettuno
è incastonato il badge con
la dicitura “ICONA. UNA DI
20” e “LEGGENDA. UNA DI
20”.
L’abitacolo delle due vetture
offre inoltre il sofisticato si-
stema audio Sonus faber.
Altri contenuti comuni a
entrambe le versioni sono
il pacchetto interno in fibra
di carbonio, il differenziale
autobloccante elettronico
(E-LSD), il suspension lifter,
i sistemi blind stop & rear
cross path, e infine i tappe-
tini anteriori e posteriori
per il bagagliaio.

Pagina in collaborazione con Italpress | MOTORI
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MILANO - Anteprima italiana
per il nuovo Opel Frontera.
Un SUV compatto, spazioso
e confortevole per gli ap-
passionati di vita all’aperto e
famiglie. Per la prima volta

su un modello di produzione,
Opel Frontera porta con or-
goglio il nuovo logo Opel
Blitz al centro della frontale
Opel Vizor. I passaruota e le
soglie prominenti e l’accatti-

vante montante C sottoli-
neano il carattere possente
e robusto. Il look moderno
con un’attenzione particolare
all’essenziale continua senza
soluzione di continuità negli
interni. Il guidatore e i pas-
seggeri usufruiscono di un
abitacolo con un volante di
nuova concezione e due
schermi digitali da 10 pollici
affiancati. Nella parte ante-
riore, il guidatore e il pas-
seggero anteriore possono,

se lo desiderano, sedersi
sui nuovi sedili Intelli-Seats
brevettati con una fessura al
centro che allevia la pressio-
ne sul coccige. Nel bagagliaio
possono essere stivati più di
450 litri di bagagli; con i
sedili abbattuti anche fino a
1.600 litri, valori al vertice
della categoria E chi vuole
passare la notte all’aria aperta
può semplicemente ordinare
il nuovo Opel Frontera con
barre sul tetto opzionali e

una tenda da tetto con sca-
letta appositamente proget-
tata per il SUV tedesco.
Dopo essere arrivato a de-
stinazione, Opel Frontera
può trasportare fino a 240
chilogrammi sul tetto.
Il nuovo Opel Frontera è di-
sponibile sia in versione ibri-
da con tecnologia a 48 volt
che in versione completa-
mente elettrica. Con un prez-
zo di partenza di 24.500
Euro in Italia, Opel Frontera

Hybrid ha un motore turbo
a benzina da 1,2 litri da 74
kW (100 CV) sviluppato ap-
positamente per l’uso ibrido.
Questo funziona in combi-
nazione con un motore elet-
trico da 21 kW (28 CV) e
un cambio elettrificato a
doppia frizione a sei rapporti,
in modo che il consumo di
carburante e le emissioni di
CO2 siano significativamente
inferiori rispetto a un modello
ad alimentazione conven-
zionale. Inoltre, Opel Frontera
Hybrid sarà disponibile anche
con un motore 1.2 turbo da
100 kW (136 CV).

Nuova Dacia Spring,
la soluzione 100% elettrica
ROMA - Dacia ha una chiara strategia,
condivisa con il Gruppo Renault di cui
fa parte, per contribuire alla decarbo-
nizzazione ed abbassare il livello di
emissioni CO2 rilasciate nell’ambiente,
responsabili del riscaldamento globale.
Dacia si impegna nella progettazione
vetture più leggere ed efficienti, meno
inquinanti e composte da una percen-
tuale sempre più alta di materiali riciclati
e riciclabi-
li, curan-
do ogni
singola fa-
se del ci-
clo di vita
del pro-
dotto, per
ridurre al
minimo
l’impatto
sull’am-
biente.
Dalle fasi
concettuali del progetto alla fine del
ciclo di vita. La mobilità elettrica è parte
fondamentale del ventaglio di soluzioni
attualmente disponibili per contribuire
significativamente alla riduzione di CO2.
Nuova Spring, in meno di una tonnellata
di peso (anche più leggera di una con-
corrente con motore termico) rappre-
senta la prima offerta 100% del marchio
rumeno che soddisfa pienamente le
esigenze della mobilità urbana odierna.
In Italia, gli automobilisti percorrono in
media poco più di 20 km al giorno, in
Europa circa 37. Nuova Spring, con
un’autonomia combinata WLTP di 225
km (in ambito urbano i km sono tre-
cento), è un’alleata perfetta per gli spo-
stamenti in città e calma l’ansia da rica-
rica, prestandosi facilmente alla ricarica
domestica, facile e soprattutto, sempre
disponibile. La sua intrinseca leggerezza
ha permesso infatti di adottare una

batteria contenuta, senza sacrificare
l’autonomia. In conseguenza di questo,
per ricaricare l’accumulatore può bastare
una presa domestica Schuko e il tempo
di una notte, senza dover necessaria-
mente installare una Wallbox. In nuova
Spring, per restare entro i 984 kg, gli
ingegneri Dacia hanno scelto di rinun-
ciare ad elementi non strettamente ne-
cessari, come le barre portatutto, peraltro

utilizzate
poco dai
clienti in
ambito
urbano.
Questo
però non
ha sacri-
ficato la
dotazio-
ne di
bordo,
perché è
assai

completa. Per Dacia, l’essenziale rap-
presenta il raggiungimento del giusto
equilibrio tra l’avere tutto ciò che è im-
portante per la propria mobilità e
l’essere più attenti nel consumo di ri-
sorse, evitando sprechi inutili.
A conferma di questa completezza,
Nuova Spring è dotata di ricarica bidire-
zionale (V2L) che consente di utilizzare
l’auto come fonte d’energia per ali-
mentare o ricaricare dispositivi elettrici,
come ad esempio un monopattino,
ideale per integrare l’ultima parte del
nostro percorso cittadino.
La nuova versione, già ordinabile e
negli showroom dal mese di settembre,
si distingue per il suo design moderno
e in linea col nuovo corso del Brand,
per un equipaggiamento adeguato alle
necessità di spostamento attuali ed il
miglior rapporto qualità/prezzo del mer-
cato.

MASERATI, DUE SERIE SPECIALI PER
IL VENTESIMO ANNIVERSARIO DELLA MC12

Nuovo Opel Frontera, disponibile
anche in versione sette posti
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Le formazioni del girone C
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Lunedì la firma del fluidificante Novella. Girone C: la Juventus Next Gen nel raggruppamento meridionale

Potenza, Alastra e Castorani sì
Dopo le anticipazioni dei giorni scorsi, ufficiali i prolungamenti contrattuali con i due calciatori

Nella foto, il portiere del Potenza, Fabrizio Alastra

Il portiere nella scorsa stagione ha
collezionato 26 presenze con 12 clean
sheet oltre ad aver parato due rigori

Il centrocampista, arrivato nel
mercato di gennaio, ha giocato 14
partite corredate da 1 gol e 2 assist

Qui sotto, il centrocampista Manuele Castorani

POTENZA - Aspettando
Novella, il Potenza ha
ufficializzato i prolun-
gamenti dei contratti
di Fabrizio Alastra e di
Manuele Castorano. Il
portiere ha allungato il
proprio rapporto con i
rossoblù fino al 30 giu-
gno del 2026 mentte per
il centrocampista l’ac-
cordo è stato stipulato
fino al 30 giugno del
2025. Una notizia nel-
l’aria da diversi giorni,
ma ufficiale da ieri. Ala-
stra nella scorsa stagio-
ne ha messo insieme
26 presenze collezio-
nando anche 12 clean
sheet oltre ad aver pa-
rato due calci di rigore,
uno a Peralta nella gara
dello Zaccheria contro
il Foggia e l’altro a D’Au-
ria a Torre del Greco
contro la Turris. Casto-
rani, invece, arrivato
nel mercato di gennaio
da svincolato ha messo
insieme 14 presenze cor-
redate da un gol al Cro-
tone e due assist. Lunedì
invece dovrebbe essere
il turno di Mattia Novella

che nei giorni scorsi ha
rescisso il proprio con-
tratto con la Lazio e da
“free agent” ha accettato
la proposta del direttore
sportivo Enzo De Vito
che regalerà a mister
Pietro De Giorgio un
terzino di spinta e adatto
al 4-3-3 che sarà il siste-
ma di gioco di riferi-
mento del Potenza della
prossima stagione. 

GIRONE 
C 2024/2025- Nes-

suna sorpresa per quel
che riguarda la compo-
sizione del girone C, ec-
cezion fatta per la Ju-
ventus Nex Gen che è
stata inserita nel girone
meridionale e che va a
completare il raggrup-
pamento insieme al-
l’Avellino, Benevento,
Cerignola, Casertana,
Catania, Cavese Crotone,
Foggia, Giugliano, La-
tina, Monopoli, Messina,
Picerno, Sorrento, Ta-
ranto, Altamura, Trapani
e Turris. Campionato
al via il 25 agosto, la
Coppa Italia l’11 e il 18
agosto.

DDaall llee  sseeddii

Avellino, accordo raggiunto per il prolugamento di Patierno, il Foggia spinge per Malcore

Celiento nel mirino del Benevento

BENEVENTO

Il tecnico Gaetano Au-
teri ha messo nel “mi-
rino” il centrocampista
rientrato al Bari dopo
il prestito alla Caser-
tana della passata sta-
gione.

ALTAMURA

salentino Luigi Cup-
pone: ancora troppa
distanza tra domande
ed offerta.

FOGGIA

I satanelli stanno
corteggiando l’attac-
cante Giacomo Mal-
core in uscita dal Ce-
rignola.

Accordo raggiunto con
il difensore Enrico Sil-
letti classe ‘97 che nella
passata stagione ha ve-
stito la casacca del Mar-
tina in Serie D collezio-
nando 31 presenze con
2 reti.

AVELLINO

Trovato l’accordo de-

finitivo per il prolunga-
mento del contratto con
adeguamento con l’at-
taccante Cosimo Patier-
no. I biancoverdi insi-
stono anche per avere
il difensore Gilli dal Pi-
cerno.

CERGINOLA

Fumata grigia tra gli
ofantini e l’attaccante
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Il direttore generale Vincenzo Greco tiene vivi i contatti con l’entourage di Gambale, l’anno scorso a Pineto

Picerno, Murano si “avvicina” 
Il Catania vira su Lescano, rimane in corsa solo il Trapani ma il Samurai non vuole andare via

di DONATO VALVANO

PICERNO – Lescano al
Catania “riavvicina” Mu-
rano al Picerno, Trapani
permettendo. Se fino ad
un paio di giorni fa per
l’attaccante potentino sem-
brava essersi scatenata
una sorta di asta per il
Samurai conteso proprio
tra la società etnea e il
Trapani, che da tempo
ha manifestato l’interesse
per il capocannoniere del
girone C della passata
stagione, adesso la situa-
zione sembra essersi “ri-
dimensionata”. La virata
dei rossazzurri sull’ex at-
taccante di Triestina, Pe-
scara e Potenza, potrebbe
essere interpretato come
un segnale o un messaggio
circa la volontà dello
stesso Murano di rimanere
a Picerno e vicino alla
propria famiglia. Da non
sottovalutare poi la volontà
del direttore generale Vin-
cenzo Greco di trattenere
l’attaccante che è legato
ai rossoblù da un altro
anno di contratto e per-
tanto il club lucano non
farà sconti particolari a
nessuno. Nonostante tutto,
il Picerno si sta muovendo
sul mercato per rinforzare
il pacchetto offensivo a
prescindere dalla partenza
o meno dello stesso Mu-

rano: per questo il diggì
insieme al responsabile
dell’area tecnica Roberto
Franzese avrebbero inta-
volato una serie di contatti
con l’entourage di Diego
Gambale, centravanti ex
Avellino che nella passata
stagione ha messo a segno
3 reti in 36 presenze con
la casacca del Pineto (gi-
rone B). Situazione da
monitorare perché i ros-
soblù vogliono dare un’al-
ternativa di categoria al
Samurai e Gambale rien-
tra proprio in quest’ottica
visto che ha collezionato
103 apparizioni nella terza
serie corredate da 18 reti.
Gambale potrebbe andare
a sostituire numerica-
mente un altro Diego, Al-
badoro che potrebbe aver
concluso la sua esperienza
in Basilicata. Spostandosi
leggermente più indietro
e arrivando a metà campo,
resta in stand-by la pista
che porta a Carlo De Risio
del Monopoli. Il mediano
è una richiesta specifica
di mister Tomei che lo ha
avuto a disposizione nella
passata stagione proprio
in biancoverde ma qui la
situazione è legata al de-
stino di Andrea Gallo. Il
motorino campano è una
esplicita richiesta di mister
Longo che dopo averlo
lanciato tra i professionisti
nelle ultime due stagioni
vorrebbe portarlo con sé
anche a Crotone. Gallo
ha ancora due anni di
contratto con il Picerno e
i rossoblù non hanno al-
cuna intenzione di cederlo
e pertanto stanno facendo
muro a quelle che sono
le “pressioni” dei pitago-
rici che vorrebbero portare
in calabria anche il di-
fensore centrale Matteo
Gilli che piace anche al-
l’Avellino. In entrata dopo
l’innesto di Pietro Santi
dalla Fermana e del pro-
lungamento di contratto
con il portiere Davide Me-
relli, discorsi aperti con
il jolly difensivo classe
2004 Claudio Cellamare
che nella passata stagione
ha vestito le casacche di
Gelbison e Nardò in Serie
D. Un altro profilo di pro-
spettiva da lanciare e va-
lorizzare che andrà a so-
stituire numericamente
Novella che ha scelto Po-
tenza come sua prossima
squadra e forse Pagliai
che ha tante richieste da
categorie superiori. Una
cosa è certa il mercato è
sempre in movimento e
in fermento.

Sopra, Diego Gambale, a destra Matteo Gilli e sotto Jacopo Murano (foto Az Picerno)
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Riorganizzazione generale in casa rossoblù per la stagione del ritorno in D

Francavilla a caccia di un allenatore
Niente panchina per Lazic, sarà il direttore tecnico dei sinnici

FRANCAVILLA - E’ in
fase di riorganizzazione
il Francavilla che dopo
aver vinto il campionato
di Eccellenza, tornerà,
dopo un solo anno di
Purgatorio nei campio-
nati regionali, in Serie
D. In questa fase la società
sta ragionando non solo
sugli aspetti organizzativi
e logistici, ma sta pro-
vando a riassestarsi dal
punto di vista delle que-
stioni puramente sportive.
Anche se il mercato an-
cora non è partito uffi-
cialmente, i sinnici grazie
all’attività di Ranko Lazic,
sta costruendo già la
base della squadra per
la prossima stagione ago-
nistica. Un campionato
che si rivelerà duro ed
equilibrato come al solito
e per questo ci sarà biso-
gno di innesti di categoria
oltre che di giovani under
di spessore. La novità ri-
spetto alla passata sta-
gione è rappresentata
proprio dalla guida tec-
nica: come accaduto qual-

che anno fa, infatti, non
sarà Lazic ad allenare il
Francavilla nella stagione
del ritorno tra i Dilettanti,
ma il tecnico passerà
dietro la scrivania e tor-

nerà a vestire i panni del
direttore tecnico. Lo stes-
so Lazic sta provando ad
individuale un allenatore
che possa guidare i sin-
nici. Tanti i nomi al mo-

mento sul suo taccuino,
divese interlocuzioni ma
la scelta ancora non è
stata fatta. Tra qualche
giorno, con l’apertura
delle liste del mercato si

saprà qualcosa di più in
merito a quello che sarà
non solo l’allenatore del
Francavilla, ma anche i
calciatori che compor-
ranno la rosa.

Da sinistra, il direttore tecnico del Francavilla, Ranko Lazic e il presidente Antonio Cupparo

Perso Novella,
destinazione

Potenza, si spinge
per avere il

terzino destro
scuola Milan,
Cellammare

Per ora si fa muro
contro Avellino 

e Crotone 
per Gilli e Gallo
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Il sindaco Bennardi e l’assessore allo sport Materdomini: “Non iscriversi al campionato sarebbe un disastro”

Matera ancora col fiato sospeso
La mancanza di notizie sulla trattativa per il rafforzamento societario tiene i tifosi in apprensione
MATERA – Continua a tenere
tutti con il fiato sospeso la si-
tuazione del Matera alle prese
con il riassetto societario. Da
mesi il presidente Antonio
Petraglia ha annunciato il
proprio disimpegno, ma al
contempo sta provando a
trovare la quadratura del cer-
chio per poter assicurare al
club un futuro solido. Sotto-
traccia (e probabilmente
anche con grandissima fatica,
nda) Petraglia sta provando
a coinvolgere diverse figure
imprenditoriali del posto che
avrebbero dato la propria di-
sponibilità al sostegno del
progetto Matera Calcio, ma i
giorni e le settimane stanno
trascorrendo e di novità
ufficiali nemmeno l’ombra.
Il lungo silenzio e la situazione
di estrema incertezza ha pro-
vocato nella piazza e nella ti-
foseria una certa irritabilità,
tanto che nelle scorse setti-
mane sono apparsi in città
anche degli striscioni contro
l’avvocato grumentino invitato
dai supporters biancazzurri
a passare la mano in fretta.
Una situazione particolar-
mente delicata e preoccu-
pante, tanto da far “scendere
in campo” anche il sindaco
della Città dei Sassi, Domenico
Bennardi e l’assessore allo
sport Antonio Materdomini
hanno espresso le loro per-
plessità sulla vicenda attra-
verso un comunicato stampa
congiunto. “Siamo fiduciosi
circa una conclusione positiva
che possa scongiurare ogni
ipotesi di non iscrizione del
Matera Fc al campionato.
Nel 2023 abbiamo festeggiato
i 90 anni della società sportiva
materana, e sarebbe vera-
mente una mortificazione
per la nostra città non parte-
cipare al campionato di Serie
D nella ormai imminente
nuova stagione. Confidiamo
che i protagonisti della trat-
tativa (pare una cordata di
imprenditori locali) trovino
la quadra nel miglior modo
possibile, dopo più di un
mese in stallo. Sappiamo
che la società sarebbe al
lavoro per formalizzare l’iscri-
zione al prossimo campionato
di Serie D, ma con scadenze
imminenti (c’è tempo dall’8
al 12 luglio). L’amministra-
zione è a completa disposi-
zione, per ciò che le compete
come ufficio Sport e Politiche
sportive. -concludono Ben-
nardi e Materdomini- Siamo
disposti a dare il nostro con-
tributo come istituzione, per
facilitare e accelerare un
qualsiasi confronto costruttivo,
che garantisca un futuro
solido alla nostra società cal-
cistica”.

Il presidente del Matera, Antonio Petraglia
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L’evento è organizzato dall’associazione Vuoto d’aria

Le emozioni della danza
Potenza, al don Bosco lo spettacolo “Leggendaria”
POTENZA - L’Asd Vuoto
D’Aria ha organizzato lo
spettacolo di fine anno,
“Leggendaria | In volo tra
mito e leggenda”, che si
terrà stasera al cineteatro
Don Bosco di Potenza. Il si-
pario si aprirà alle 21, pro-
mettendo una serata magica
e coinvolgente. Questo spet-
tacolo, unico nel suo genere,
trasporterà il pubblico in
un viaggio affascinante at-
traverso il mondo delle leg-
gende e dei miti, esplorando
ed attualizzando storie an-
tiche e misteriose con ele-
ganza e grazia. Le discipline
protagoniste della serata
saranno l’acrobatica aerea
su tessuto, cerchio e trapezio,
eseguite con maestria dagli
allievi dell’Asd Vuoto D’Aria.
Le insegnanti Letizia Mon-
tagnuolo e Monica De Vivo,
affiancate dalle istruttrici
Chiara Sofia Lisco, Pamela
Grasso e Floriana Fanelli,
con la loro passione e dedi-
zione, hanno guidato i loro
allievi attraverso un percorso
di crescita artistica e per-
sonale, culminando in que-
sto atteso appuntamento.
“”L’Asd Vuoto D’Aria è più
di una semplice scuola di
acrobatica; è una famiglia
che condivide sogni, sfide
e conquiste. Questo saggio
rappresenta il culmine di
un anno di duro lavoro, im-
pegno e passione da parte
dei nostri allievi e delle

nostre insegnanti”, afferma
Letizia Montagnuolo. Mo-
nica De Vivo aggiunge: “Vo-
gliamo che il pubblico si
lasci trasportare dalle emo-
zioni e dalla magia delle
leggende che raccontiamo
attraverso il volo e la danza
aerea. Ogni movimento è
una storia, ogni figura
un’emozione”. Un’occasione
unica per celebrare l’arte,
la creatività e la dedizione
dei giovani artisti. Per ac-
quistare i biglietti è possibile
recarsi presso la biglietteria
del Cineteatro Don Bosco
o farlo direttamente online
sul sito: https://www.cine-
teatrodonbosco.com/eventi/l

eggendaria-in-volo-tra-miti-
e-leggende/. “Un ringrazia-
mento speciale al Centro
Studio Danza Loncar per il
continuo supporto e per
regalarci momenti danzanti
indimenticabili. Ai doppia-
tori Iole Franco, Alfredo
Tortorelli e Francesco Tra-
mutola  per aver messo a
disposizione le loro splen-
dide voci per impreziosire
il nostro spettacolo. E grazie
al Cineteatro Don Bosco e
all’Amministratore Anto-
nello Condelli - Metropolis
srls per la sua ospitalità in
questo fantastico teatro, fer-
mento culturale della cit-
tà”.

La locandina dell’evento di questa sera

Si rinnova l’appuntamento
con la “Pollino Marathon”

La locandina della Pollino Marathon

TERRANOVA DI POL-
LINO - Ci si appresta
a vivere nel 2024 la
23^ edizione della Pol-
lino Marathon che si
svolgerà domani, la
kermesse si svolgerà
a Terranova di Pollino.
Un percorso da 63 chi-
lometri la Marathon,
una Mediofondo da
45 chilometri e un per-
corso escursionistico
da 30 chilometri: que-
sti i programmi di gara
per tutti i gusti e so-
prattutto per tutte le
gambe. Affascinante
sarà quello di entrare
su alcuni tratturi fino
ad ora mai solcati, un
percorso  tecnico, sin-
gle track finali, tratti
di sottobosco e una
variazione finale che
porta al traguardo che
tiene conto della gran-
de fatica che i bikers
accumulano in un per-
corso con un dislivello
totale di 2360 metri e
con tratti altamente
tecnici. Un evento che
attirerà, come succede
ormai da 22 anni, l’at-
tenzione di centinaia
di bikers. L’obiettivo
degli organizzatori è
quella di confermare
le presenze della scor-
sa edizione ed even-
tualmente aumentare
le presenze. Anche
quest’anno il pacco
gara sarà dedicato ai
“Sapori della Pollino
Marathon” ai prodotti
tipici del Parco nazio-
nale del Pollino con
ricetta dello chef Fe-
derico Valicenti per
poter riprodurre a casa
un piatto della tradi-

zione del territorio.
La kermesse ha giè
preso avvio nel pome-
riggio di ieri con la
mostra fotografica “La
Pollino Marathon si
racconta” lungo i vicoli
di Terranova di Pollino
e la mostra mercato
dei prodotto tipici del
parco e continua nella
giornata di oggi con
la PM Young dedicato
ai giovanissimi (G1-
G6) con minicross
presso il Santuario
Madonna della Pietà
di Terranova di Polli-
no, il pomeriggio aper-
tura delle verifiche
tessere, un convegno
sul tema “Il turismo
in bike e la valorizza-
zione dei paesaggi”,
mostra mercato dei
prodotti tipici del Par-
co Nazionale del Pol-
lino. Lo start domani
mattina a partire dalle
9,30 in piazza Virgallita
a Terranova di Pollino
con premiazioni finali
alle 15. Una tre giorni
tutta da vivere, non
solamente per quelli
che sono gli aspetti
sportivi con le gare
che accenderanno la
curiosità dei tanti cu-
riosi e appassionati
delle due ruote sulle
strade sterrate del Pol-
lino. Non saranno so-
lamente tre giorni di
sport, ma anche di va-
lorizzazizone del ter-
ritorio con la scoperta
dei paesaggi inconta-
minati e verdi e con
la proposta gastrono-
mica locale che fa sem-
pre da ottima cornice
al tutto.
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ASSOCALZATURIFICI: IN 1° TRIM. GIÙ
FATTURATO (-10,1%) ED EXPORT (-9,7%)
Roma - Brusca frenata del comparto calzaturiero italiano nel primo
trimestre del 2024, che registra una contrazione sia dell’export (-9,7% in
valore e -10,3% nelle paia) che del fatturato (-10,1%). Lo scenario
emerge dall’ultimo report realizzato dal Centro Studi Confindustria Moda
per Assocalzaturifici, che evidenzia anche una flessione degli acquisti delle
famiglie italiane (-1,6% in quantità e -0,7% in spesa).
“Archiviato il 2023 con una sostanziale tenuta nel fatturato, 14,58 miliardi
di euro, (+0,6% sul 2022) e nell’export, sebbene con volumi già in sof-
ferenza, - spiega Giovanna Ceolini, presidente Assocalzaturifici - in avvio
2024 è proseguito per il calzaturiero il rallentamento iniziato nella
seconda metà dello scorso anno, divenuto ora ancor più marcato, con
una forte riduzione degli ordinativi e dell’attività produttiva (l’indice Istat
della produzione industriale segna nei primi 3 mesi un -20,5%). La
consueta indagine condotta a maggio tra i nostri associati ha evidenziato
un calo del fatturato per il 68% del campione, con una fetta non
trascurabile di Associati (18%) che ha riportato una contrazione
addirittura superiore al -20%”. 
Inoltre, evidenzia, “il sentiment degli imprenditori non mostra fiducia: solo
l’11% confida in un miglioramento dell’evoluzione congiunturale nel
secondo trimestre, che secondo le previsioni degli intervistati è destinato
a chiudersi con un calo del fatturato attorno al -7,4% su aprile-giugno
2023. Oltre l’80% prevede un’inversione di rotta non prima del 2025”.
Nel report emerge come, per quanto riguarda le esportazioni (cui viene
destinato l’85% della produzione nazionale), nel primo trimestre 2024
siano state vendute 51,9 milioni di paia (6 milioni in meno rispetto agli
stessi mesi dello scorso anno), per 3,17 miliardi di euro. Dopo un
gennaio di tenuta (almeno in termini di valore: +1,4%), la dinamica si è
fatta più penalizzante a febbraio (-6,2%), fino a registrare in marzo un
crollo nell’ordine del -20%, sia a valore che nelle paia. 
L’analisi per tipologia merceologica mostra flessioni, sia in quantità che a
valore, per tutti i comparti. In particolare, quello delle calzature con tomaio
in pelle, primo per importanza con un’incidenza del 65% sulle vendite
estere in valore, segna un -8,6% in volume con un -7% in valore sui
primi 3 mesi 2023. Tra le destinazioni, come già nel 2023, i mercati del-
l’Unione Europea presentano andamenti meno sfavorevoli (-4,1% in
valore) di quelli extra-Ue (scesi nel complesso del -15%). Nella Ue,
Francia e Spagna, malgrado cedano in quantità, crescono a valore
(+1,7% e +8,5% rispettivamente sul primo trimestre 2023). La Francia,
le cui cifre comprendono anche i flussi di rientro delle produzioni
effettuate in Italia conto terzi per le griffe transalpine del lusso, si è
confermata al primo posto tra le destinazioni, sia per valore che per
volumi (in calo del -4,3%). Arretramenti di oltre il -10% per l’export verso
la Germania e del -20% in valore (con un -37,6% in quantità) per il Bel-
gio.
Fuori Ue, spicca anzitutto il dimezzamento ulteriore (-53,4%, con un -
36,7% in volume) dei flussi diretti in Svizzera, da sempre tradizionale
snodo logistico-distributivo delle multinazionali delfashion, scesa al quarto
posto delle destinazioni in valore: gran parte del transito negli hub elvetici
è stato sostituito da spedizioni dirette ai mercati finali. La crescita
dell’export in valore verso il Far East (+4,3%) e il Medio Oriente
(+14,1%) – dove più forte è tradizionalmente la presenza delle griffe –
uniche macroaree a sperimentare un incremento rispetto al 2023, va
letta anche alla luce di queste dinamiche. In Estremo Oriente, in
particolare, bene Cina (+10,8% in valore e +17,8% in quantità) e Hong
Kong (+26% in valore e +4,9% in volume, che resta però distante dalle
paia 2019 pre-Covid). Tiene il Giappone (-0,9%, con un +3,1% in
quantità), mentre la Sud Corea registra brusche flessioni (nell’ordine del
-30%).
In Medio Oriente gli Emirati Arabi crescono del +34,4% in valore, pur ce-
dendo il -4,5% in volume. Nel continente americano, riduzioni simili in
valore hanno interessato sia gli Stati Uniti (-8,8%) che il Canada (-7,2%).
Ancora performance poco premianti in Regno Unito (-6,1% in valore). In
merito ai paesi dell’ex blocco sovietico, si registra un calo delle vendite in
Russia (-22,4% in valore e -17,8% in paia), mentre l’Ucraina recupera sì
in valore (+21%), ma a fronte di un arretramento del -11% in volume.
Prosegue, invece, l’andamento favorevole in Kazakistan (+4,8% in valore
e +12,2% in quantità).

Roma - Uno dei maggiori cambiamenti avvenuti
nel mondo del lavoro negli ultimi quattro anni,
calcolando la pandemia come spartiacque, è stata
l’adozione diffusa e la disponibilità di modalità di
lavoro flessibili. La domanda di flessibilità è
balzata in primo piano durante il Covid ma sem-
brerebbe che, a livello mondiale, abbia perso di
importanza per alcune aziende, che sono tornate
come se nulla fosse a modalità di lavoro obsole-
te.
Lo rivela la survey ‘People
at work 2024: a global
workforce view’ dell’Adp
research institute. Il report,
condotto su oltre 34.000
lavoratori in 18 Paesi, circa
2000 in Italia, analizza la
percezione che i dipen-
denti hanno dell’attuale
mondo del lavoro e di ciò
che si aspettano e sperano
di ottenere dal proprio
datore di lavoro in futuro. Nel complesso, analiz-
zando i dati italiani, l’indagine rileva che gli orari
flessibili sono fondamentali per il 29% dei
lavoratori, mentre l’11% preferisce poter scegliere
un luogo flessibile. I lavoratori di tutte le età attri-
buiscono comunque alla flessibilità di orario e di
luogo un’importanza inferiore rispetto al salario
(52,7%), alla sicurezza del lavoro (34%), alla gra-
tificazione lavorativa (40%) e all’avanzamento di
carriera (21%).
L’indagine mostra che la quota di lavoratori che la-
vora a tempo pieno in ufficio è calata di un punto
percentuale nel 2023, passando dal 45% nel
2022 al 44%. In effetti, la percentuale di lavoratori

a distanza, pari al 56%, è cresciuta di due punti
percentuali (54% nel 2022). Il desiderio di flessi-
bilità varia con l’età: Il 31% dei lavoratori di età tra
i 45 e i 54 anni mette l’orario flessibile tra le mas-
sime priorità, lo fa il 30% di quelli tra i 25 e 44,
mentre la percentuale scende al 26% nella fascia
18-24 e over 50.
“Il desiderio di modalità di lavoro flessibili non sta
scomparendo, sta semplicemente cambiando

priorità insieme ad altri at-
tributi lavorativi che i lavo-
ratori apprezzano, come
l’avanzamento di carriera
e il piacere nello svolgere
il proprio lavoro”, afferma
Nela Richardson, capo eco-
nomista di Adp. 
“La nostra indagine offre
una lezione importante
per le aziende. Sebbene i
lavoratori apprezzino l’au-
tonomia offerta dagli ac-

cordi di lavoro flessibili, sentono anche un
maggiore controllo da parte dei loro datori di
lavoro, che dovrebbero invece stabilire standard
chiari per il lavoro fuori sede e comunicarli chiara-
mente per alimentare la fiducia reciproca”, spiega. 
Il 26% dei lavoratori con figli neonati afferma che
il proprio datore di lavoro è diventato più flessibile
riguardo agli orari. Lo pensa anche il 17% di chi
ha figli tra uno e 5 anni e il 23% tra chi ha figli tra
i 6 e 10 anni. Tuttavia, i lavoratori a distanza con
neonati e bambini piccoli si sentono particolarmente
vulnerabili: il 10% dei genitori che lavorano a di-
stanza con neonati o bambini molto piccoli
afferma di non sentirsi sicuro del proprio lavoro.

ADP, PER 1 LAVORATORE SU 3 PIÙ IMPORTANTE
FLESSIBILITÀ ORARIO (29%) CHE DI LUOGO (11%) 
Il 26% dei lavoratori con figli neonati afferma che il proprio datore di lavoro è diventato più flessibile riguardo agli orari

Osserv. terziario Manageritalia, nel primo
trimestre anno +0,7% mondo servizi
Roma - I servizi di mercato con-
tinuano a fare da traino dell’eco-
nomia italiana. E’ quanto emerge
dall’Osservatorio del terziario di
Manageritalia in merito ai dati
del primo trimestre del 2024,
che vede un incremento dello
0,7% (0,4% l’intera economia
italiana). Una fotografia che de-
scrive un’economia del terziario
in leggera crescita nonostante
l’incerta situazione internazionale
che frena il nostro export. “Il
clima d’incertezza dello scenario
internazionale penalizza il nostro
export obbligando le imprese a
concentrare risorse e investimenti
sul mercato interno con indubbi
vantaggi per l’occupazione. Cre-
scono infatti i dipendenti in quasi
tutti i settori a cominciare da
quello della finanza e delle assi-
curazioni oltre a quello della con-
sulenza e della comunicazione.
Segno di una crescita ormai co-
stante del terziario che si confer-
ma vero motore dell’economia
del Paese”, commenta Mario

Mantovani, presidente di Mana-
geritalia.
“I dati incoraggiati di questo tri-
mestre devono fare da sprone a
un’azione politica ed economica
che infonda fiducia alle imprese
per proseguire, in un momento
in cui ci si interroga sul futuro
polito ed economico dell’Europa,
negli investimenti in innovazione
e capitale umano”, prosegue. Nei
diversi settori, modesto incre-
mento del fatturato dei servizi di
mercato (+0,3%) a causa del-
l’andamento negativo del com-
mercio all’ingrosso (-0.6%), molto
bene alloggio e ristorazione al
+2,2%, seguito da seguito da in-
formazione e comunicazione
(+1,8%), noleggio e agenzie di
viaggio (+1,0%), trasporto e ma-
gazzinaggio (+0,9%).
Tutti i sottosettori hanno mante-
nuto una dinamica positiva, con-
tribuendo all’espansione com-
plessiva del terziario, con una
spinta particolarmente significativa
di finanza e assicurazioni (+0,35).

Nell’ultimo trimestre del 2023 le
esportazioni di servizi sono dimi-
nuite del 17% rispetto al trimestre
precedente, come solitamente
accade, mentre il peso dell’export
di servizi sul Pil è sceso al 6,2%,
risultando comunque superiore
a quello di un anno prima. Segnali
incoraggianti arrivano dall’occu-
pazione che nel primo trimestre
del 2024 aumenta dello 0,4%,
tendenza positiva che prosegue
ormai da oltre un biennio. L’in-
cremento riguarda quasi esclusi-
vamente il lavoro dipendente. In
particolare, nel settore informa-
zione e comunicazione (+0,7%),
finanza e assicurazioni (+0,6%),
attività professionali (+1%). In
aumento anche, nei servizi di
mercato, le ore lavorate (1,2%)
e il fatturato (1,1%). Segnali po-
sitivi sul versante dell’inflazione
al consumo che è rimasta bassa
e quasi stabile nei mesi di aprile
e maggio, con un tasso dello
0,8%, di poco inferiore a quello
del primo trimestre (0,9%).
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Marchitelli Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12       0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min  18°  -  max 29°

MATERA:   min  22°  -  max 33°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo
stabile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, mate-
rano, litorale ionico e litorale tirrenico cieli in prevalenza sereni o
poco nuvolosi per l'intera giornata. Venti moderati dai quadranti nord-
orientali in rotazione a settentrionali; Zero termico nell'intorno di
4800 metri. Mare poco mosso. 

Sarete troppo sensibili per formulare
qualsiasi giudizio reale sugli eventi che si
snodano. Non sforzatevi di agire duramente.
Sarà più facile del solito essere razionali sulle
cose - è il momento di iniziare una dieta

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Otterrete le ricompense degli sforzi
relazionali del mese scorso. Ecco qualche
cosa che dev’essere festeggiato. Un senti-
mento di benessere interiore vi permette
di relativizzare un gran numero di idee

CancroCancro

La vostra mente creativa vi permetterà
di rendervi utili - non siete privi di
realismo, quindi non esitate a dare la
vostra opinione. Vi sarà facile procedere
con il lavoro

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Attirerete nuove conoscenze che costitui-
ranno una risorsa positiva per il futuro. Siate
aperti alle nuove idee. Sentite il bisogno di
moderare le vostre azioni e sarà un bene.
Ascoltate i vostri istinti più profondi

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

L’emotività vi circonda e vi lascia poco
spazio per l’espressione. Mantenete la
calma. È necessario concedere ai vostri
nervi un periodo di riposo. Non c’è niente
di cui allarmarvi, ma evitate l’agitazione

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Faticate a sopportare la mancanza di sensi-
bilità e finalmente capirete il gioco di alcune
persone. Avete il beneficio di un transito
energetico e sarete decisi a lavorare sul
vostro ego. C’è tanto lavoro da fare!

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Non forzate il consenso dei vostri cari.
Potete trovare altri argomenti, restare
voi stessi. La vostra energia merita dei
cambiamenti. Prendete precauzioni se
avete a che fare con sforzi brutali.

SagittarioSagittario

Otterrete grande soddisfazione dedicando
tempo ad un amico che ha bisogno del vostro
sostegno. Avete bisogno di rallentare un po’,
in modo da ascoltare i vostri istinti più
profondi. Concedetevi un periodo di riposo

PesciPesci

Vi sembra facile affrontare gli ostacoli, e
in particolare sapete come evitarne altri.
State investendo tutta la vostra energia in
azioni costruttive. Pensate a distendervi
per mantenere l’equilibrio.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Avrete la possibilità di cambiare idea su una
decisione che è stata presa troppo in fretta
e sarà una giornata produttiva. Siete in
vetta ma sarebbe una buona idea modificare
delle cattive abitudini che avete preso

LeoneLeone

La vostra lucidità vi sarà molto utile, quindi
non esitate a esprimere la vostra opinione, il
vostro realismo non mancherà. Troverete
facile immergervi nel lavoro cerebrale. Non
dimenticate di passare a qualcos’altro dopo

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Sapete che state andando nella direzione
giusta, affermate la vostra posizione senza
esitare ma senza aggressività. State egregia-
mente osservando abitudini salutari e il
vostro livello energetico si sta stabilizzando.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20 PRIMA NOTIZIA

8:00    
8:40

PRIMA NOTIZIA

9:10 SPAZIO BASILICATA

9:30 BEKER ON TOUR

10:00 RUBRICHE

11:00
12:00

BLA BLA BLA
BEKER ON TOUR

12:30 SPAZIO BASILICATA

13:00 COOKING

13:30
13:50

SPECIALE APT GIOCARE SUL SERIO
LA NUOVA TG + METEO
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14:20
14:40

LA NUOVA TG + METEO

15:15 SPAZIO BASILICATA

15:30 RETE 31

17:00 BLA BLA BLA

18:00 COOKING

18:40 SPECIALE APT GIOCARE SUL SERIO

19:00 TG

19:30
20:00

TG - REPLICA

20:30 SPAZIO BASILICATA

21:00 RETE 31

22:30 RUBRICHE

22:55 ANICAFLASH

23:00 LA NUOVA TG

23:15 LA NUOVA TG - Replica

23:30 TG NEWS+TG SPORT+TG ECONOMIA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

00:05 A TAMBUR BATTENTE

CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 

 E IN STREAMING SU WWW.LANUOVA.NET/LA-NUOVA-TV  
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